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Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

présenté, jeudi, ses condoléances 
aux familles des victimes de 
l’accident de la route survenu 
dans la wilaya de Tiaret et dans 
lequel deux élèves ont trouvé la 
mort et 33 autres ont été blessés.
“Suite à la tragique collision 
survenue ce matin à Aïn Lemsane, 
sur la route reliant Frenda à Aïn 
Kermes dans la wilaya de Tiaret, 
dans laquelle deux innocents 
élèves ont trouvé la mort et 33 

autres ont été blessés, dont trois 
(3) dans un état grave, alors 
qu’ils se rendaient à l’école en 
quête de savoir, nous ne pouvons 
qu’implorer Allah Tout-Puissant 
d’accorder Sa sainte miséricorde 
à nos enfants décédés et présenter 
nos condoléances à leurs familles 
et à nous-mêmes en cette 
douloureuse épreuve, tout en 
priant Allah Tout-Puissant, en ce 
mois sacré, de les accueillir en Son 
Vaste paradis. Nous souhaitons 
également aux blessés un prompt 
rétablissement et un retour sain et 

sauf auprès des leurs”, lit-on dans 
le message de condoléances.
“La tragédie est survenue en 
raison de la conduite imprudente 
d’un camion-remorque qui a 
percuté un bus scolaire”, a-t-il 
poursuivi.
“Tout en saluant l’intervention 
rapide des unités de la Protection 
civile qui ont secouru les 
blessés, avant qu’ils ne soient 
pris en charge au niveau des 
établissements de santé des villes 
de Sougueur et Tiaret, nous 
appelons toutes les institutions et 

instances concernées à intensifier 
leurs efforts et à redoubler de 
vigilance pour éradiquer le 
terrorisme routier, qui a, une 
fois de plus, frappé nos enfants 

en plein mois sacré. A Dieu 
nous appartenons et à Lui nous 
retournons”, a conclu le président 
de la République son message de 
condoléances.

Le président de la République présente ses condoléances 
aux familles des victimes de l’accident de la route à Tiaret

L’Algérie hausse le ton 
face à l’organisation de 
manœuvres militaires 

conjointes entre la France et le 
Maroc prévues en septembre 
prochain à Er-Rachidia, non 
loin de sa frontière. Lors 
d’une audience accordée à 
l’ambassadeur de France en 
Algérie. Le ministère des Affaires 
étrangères a fait part de sa vive 
opposition à ce projet baptisé « 
Chergui 2025 ».
Ce jeudi 6 mars 2025, le 
secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères, Lounès 
Magramane, a reçu au siège 
du ministère l’ambassadeur de 
France en Algérie, Stéphane 
Romatet. Cette rencontre a pour 
objectif d’exprimer officiellement 

l’opposition de l’Algérie aux 
exercices militaires conjoints que 
préparent Paris et Rabat.
En effet, le ministère algérien 
a jugé cet exercice « grave et 
provocateur« . Soulignant que 
son déroulement à proximité 
du territoire national est perçu 
comme une menace pour 
la sécurité régionale. « Cet 
exercice est appréhendé par la 
partie algérienne comme un 
acte de provocation à l’égard 
de l’Algérie« , précise le 
communiqué du ministère.
En somme, alors que l’Algérie 
et la France peinent à apaiser 
leurs différends sur plusieurs 
fronts. Cette affaire vient ajouter 
un nouveau point de discorde 
dans une relation déjà fragile. 

Alger insiste sur son refus 
catégorique de toute manœuvre 
militaire près de ses frontières. 
La réaction de Paris à cette 
demande de clarification sera 
ainsi déterminante pour l’avenir 
des relations entre les deux pays.
Manœuvres militaires franco-
marocaines : l’Algérie dénonce 

un « acte de provocation »
L’annonce de ces manœuvres 
militaires intervient dans un 
climat déjà dégradé entre Alger 
et Paris. Depuis juillet dernier, 
les relations bilatérales sont 
marquées par des tensions accrues. 
Notamment après la décision du 
président Emmanuel Macron de 
reconnaître la « souveraineté » du 
Maroc sur le Sahara occidental. 
Cette position a suscité une vive 

réaction de l’Algérie, qui soutient 
le droit à l’autodétermination du 
peuple sahraoui.
Dans ce contexte, la tenue de « 
Chergui 2025 » à Er-Rachidia, 
une zone stratégique proche de 
la frontière algérienne, est perçue 
par Alger comme une escalade 
diplomatique et militaire. « Un tel 
acte ne manquera pas d’alimenter 
la crise qui caractérise à présent 
les relations algéro-françaises. Et 
de porter le climat des tensions 
entre les deux pays à un seuil 
supérieur de gravité« , ajoute le 
ministère.

Chergui 2025 : l’Algérie 
réclame des explications 

officielles sur les manœuvres 
militaires franco-marocaines

Par ailleurs, lors de cette 

audience, le secrétaire général 
du MAE algérien a demandé à 
l’ambassadeur français de fournir 
des explications sur ce projet. 
Ainsi que de transmettre à sa 
hiérarchie la position officielle de 
l’Algérie. Cette dernière attend 
désormais une réaction officielle 
de Paris.
En attendant une réponse 
française, la tenue de « Chergui 
2025 » risque d’accentuer la 
fracture entre Alger et Paris. Sur 
fond de divergences profondes 
sur la question sahraouie et 
d’autres dossiers sensibles. De 
plus, l’Algérie, qui a toujours 
mis en avant la nécessité de 
stabilité dans la région, voit 
dans ces manœuvres un facteur 
d’instabilité supplémentaire.

MANŒUVRES MILITAIRES FRANCO-MAROCAINES : 

   L’Algérie convoque l’ambassadeur de France

La France refuse d’extrader Bouchouareb

Le mercredi 5 mars, 
le parquet général a 
demandé à la cour d’appel 

d’Aix-en-Provence de rejeter 
les six demandes d’extradition 
formulées par l’Algérie à 
l’encontre de Abdesselam 
Bouchouareb, ancien ministre 
de l’Industrie et des Mines sous 
la présidence de Abdelaziz 
Bouteflika.
Bouchouareb, qui réside 
actuellement dans les Alpes-
Maritimes, dans le sud-est de la 
France, fait l’objet d’un mandat 
d’arrêt international. Il a été 
condamné par contumace en 
Algérie à plusieurs peines de 20 
ans de prison chacune, dans le 
cadre d’affaires de corruption.
Selon l’avocat Raphaël Sanesi 
de Gentile, son éloignement vers 
l’Algérie entraînerait « un risque 

de vie » ou, à tout le moins, « un 
déclin rapide et irréversible de 
son état de santé ».
La justice française a placé 
Bouchouareb sous contrôle 
judiciaire le 5 octobre 2023 et 
lui a retiré son passeport afin de 
l’empêcher de quitter le territoire 
français.

Le parquet s’oppose à 
l’extradition de l’ex-ministre 
Abdesselam Bouchouareb, 

invoquant des risques pour sa 
santé

« Si on envoie M. Bouchouareb 
en Algérie, c’est pour y mourir », 
déclare Benjamin Bohbot, avocat 
de l’ex-ministre.
À l’inverse, Me Anne-Sophie 
Partaix, avocat conseil de 
l’Algérie, a insisté sur la nécessité 
de rendre justice. Elle a rappelé 
que Bouchouareb avait été 

condamné pour des infractions 
économiques et financières et 
qu’il devait répondre de ses 
actes.
Elle affirme que les autorités 
judiciaires algériennes avaient 
fourni, le 13 février dernier 
(une date récente), toutes les « 
garanties nécessaires » à la justice 
française. « M. Bouchouareb a 
volé de l’argent aux Algériens, il 
a été condamné et doit répondre 
de ses actes », a-t-elle martelé.
Il est à rappeler que Bouchouareb 
était l’une des figures proches 
de l’ancien président Abdelaziz 
Bouteflika et a occupé des postes 
clés dans ses gouvernements. 
Il a quitté l’Algérie avant le 
Hirak qui a conduit à la chute de 
l’ancien régime.

Algérie – France : la crise 
diplomatique s’intensifie

Cette affaire s’inscrit dans 
un contexte de relations 
diplomatiques tendues entre 
l’Algérie et la France. En effet, 
les deux pays traversent une 
période de turbulences sans 
précédent. La décision de Paris 
de restreindre l’accès au territoire 
français à certains responsables 
algériens, annoncée le 25 février 
2025, a ravivé les tensions déjà 
vives entre les deux nations.
Cette mesure, présentée comme 
une réponse à la nécessité de « 
défendre les intérêts des Français 
», intervient dans un contexte 
de détérioration des relations 
diplomatiques, marqué par 
des désaccords profonds sur 
plusieurs dossiers sensibles.
La reconnaissance par la France 
de la souveraineté marocaine 
sur le Sahara occidental en 

2024 a été perçue comme une 
provocation par Alger, qui a 
rappelé son ambassadeur à Paris 
et annulé une visite officielle du 
président Abdelmajid Tebboune.
Les échanges diplomatiques se 
sont durcis, avec des menaces de 
recours à un « rapport de force » 
de la part du ministre français de 
l’Intérieur, Bruno Retailleau. Le 
président algérien, Abdelmajid 
Tebboune, a déploré l’absence 
de dialogue politique.
Dans ce contexte de crise, le 
président Emmanuel Macron a 
appelé à un « dialogue exigeant 
et respectueux », soulignant 
que seule une collaboration 
constructive permettrait de 
surmonter les différends et de 
rétablir des relations apaisées.
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FEMME/JOURNÉE:

 La femme algérienne, un rôle de 1er plan et un engagement 
total dans le processus de développement

Goudjil préside une cérémonie à l’occasion de la Journée 
internationale des femmes

Naima Maâllem, un exemple vivant de la ténacité de la femme 
algérienne dans son combat contre la colonisation

La femme algérienne célèbre, 
samedi, à l’instar de toutes les 
femmes du monde, la Journée 

internationale de la femme, célébrée 
le 8 mars de chaque année, en 
poursuivant, avec une détermination 
ferme et une volonté indéfectible, 
sa participation au processus de 
développement national, où elle joue 
désormais un rôle de premier plan 
dans plusieurs secteurs.
La place qu’occupe aujourd’hui 
la femme algérienne confirme son 
rôle influent dans le processus 
d’orientation vers un développement 
durable, contribuant ainsi à la 
consécration des contours de 
l’Algérie victorieuse, définis par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
C’est dans ce cadre que s’inscrit la 
vision exprimée par le président de 

la République, lorsqu’il a affirmé 
que “la femme algérienne renforce, 
par sa forte volonté et sa fidélité à 
l’Algérie, son rôle dans la société, ce 
qui lui permet de gravir les échelons 
dans ses fonctions et de prouver sa 
capacité à assumer les tâches et les 
postes de responsabilité”.
Après le long parcours de lutte 
mené par leurs prédécesseurs sur la 
voie de l’affranchissement du joug 
colonial inique, des Algériennes 
prouvent, aujourd’hui, leur mérite 
et apportent leur contribution dans 
tous les secteurs du développement, 
des efforts reconnus par les pouvoirs 
publics, en témoigne les décisions 
prises pour renforcer leurs acquis et 
leur place.
La décision du président de la 
République portant extension du 
congé de maternité à cinq mois, 

intervient dans cette optique, en 
consolidation des acquis sociaux 
obtenus par la femme algérienne et 
pour souligner son rôle axial dans la 
famille et la société.
C’est aussi dans ce contexte que 
s’inscrit l’engagement du président 
à assurer la protection de la femme 
contre toutes les formes de violence, 

partant de son attachement à garantir 
les mécanismes de prise en charge 
des femmes victimes de violence. 
Il a insisté, dans ce cadre, sur la 
protection de la femme “quels que 
soit sa position et son rôle dans la 
société “, soulignant la nécessité de 
trouver “des mécanismes juridiques 
supplémentaires pour protéger la 

femme au maximum”.
Il s’agit également de la mise au 
point d’une stratégie nationale de 
lutte contre les violences faites aux 
femmes afin de leur assurer le plus 
haut niveau possible de protection 
sociale et juridique.
Par ailleurs, les progrès réalisés en 
matière de législations nationales 
liées au secteur du travail ont 
permis de renforcer l’accès de la 
femme algérienne à des postes de 
responsabilité, notamment dans le 
domaine des start-up, dans le cadre 
de l’ouverture aux investissements 
que connaît l’Algérie.
Parallèlement, la femme algérienne 
demeure consciente et le prouve 
en permanence, de la nécessité de 
faire face à toute tentative visant la 
sécurité et la stabilité du pays.

Le président du Conseil 
de la nation, M. Salah 
Goudjil a présidé, jeudi, une 

cérémonie à l’occasion de la Journée 
internationale des femmes, célébrée 
le 8 mars, indique un communiqué 
de la chambre haute du Parlement.
“Organisée en l’honneur des 
femmes du Conseil de la nation, 
parmi ses membres, ses cadres, ses 
fonctionnaires et ses travailleuses, 
ainsi que d’un groupe de 
représentantes des médias nationaux, 
cette cérémonie s’est déroulée en 
présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, Kaouter Krikou, 
de la vice-présidente du Conseil de 
la nation, Nadjia Ouadjdi Damerdji, 

de présidents de commissions, de 
plusieurs membres du Conseil de la 
nation et d’anciennes sénatrices”.
A cette occasion, le président du 
Conseil de la nation a affirmé que 

“la célébration par l’Algérie de 
ses femmes libres est une tradition 
nationale ancrée et une réaffirmation 
vigoureuse de la place prééminente 
de la femme algérienne dans 

l’histoire, la société et les politiques 
nationales”.
A cette occasion, M. Goudjil a 
salué “la place prépondérante que 
les Algériennes se sont frayée avec 
leurs exploits réalisés à travers les 
différentes étapes historiques que 
le pays a traversées, notamment 
lors de la Glorieuse Révolution 
de libération et de l’édification 
de l’Algérie nouvelle victorieuse, 
sous la direction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
Le président du Conseil de la nation a 
également adressé ses remerciements 
aux “dames du Conseil de la nation 
pour leur dévouement dans le 

travail afin de contribuer au bon 
fonctionnement de l’institution, 
ainsi qu’à la femme algérienne qui 
mérite notre estime et considération, 
elle qui s’est acquittée de son devoir 
avec abnégation et dévouement 
et demeure toujours mobilisée au 
service de son pays pour consacrer 
sa stabilité et sa prospérité.
M. Goudjil a, en outre, appelé à 
“préserver le legs des chouhada 
et à suivre la voie des Djamilates 
d’Algérie qui ont écrit une histoire 
reluisante faite de sacrifices, de 
hauts-faits et d’attachement aux 
valeurs novembristes éternelles”.

Naima Maâllem, qui prit 
très jeune les armes pour 
rejoindre les rangs des 

Moudjahidine dans les montagnes 
entourant la ville de Batna, jusqu’à 
son arrestation à Djebel Boutaleb, 
suivie d’atroces tortures, est un 
exemple vivant du courage et de la 
ténacité des femmes dans leur lutte 
contre la colonisation.
Née en 1939 à Batna, Naïma 
Maâllem a toujours été attirée par le 
travail militant et était convaincue de 
pouvoir aider son frère Ahmed et ses 
amis djounoud, qui se réunissaient 
secrètement dans la maison 
familiale dans le quartier du Stand 
(actuellement Emir-Abdelkader).

Elle finit par activer de manière 
effective au sein du groupe auquel 
appartenait son frère Ahmed, 
en débutant par des tâches 
d’approvisionnement en vivres 
puis de collecte de médicaments en 
compagnie de sa camarade Bariza 
Djouad.
A Batna-ville, Naïma avait travaillé 
dès 1956, soit à l’âge de 17 ans -- 
comme elle l’a affirmé lors d’une 
rencontre avec l’APS à l’annexe de 
Batna du Musée du Moudjahid -- 
avec de nombreux Moudjahidine, 
dont Mohamed Labiod, dit El-Fidaï, 
Si Abdallah Redouane (Chahid), 
Mostefa Bakhouche (Chahid) et 
Mohamed “Ittissal” (surnommé ainsi 
du fait de sa tâche d’agent de liaison 
entre les maquisards). Cependant, 
une dénonciation contraignit 
Naima Maâllem à quitter Batna et 
à rejoindre le maquis à partir de la 
mechta El Biar.
Elle avait indiqué, au cours de son 
entretien avec l’APS, avoir pris 
en charge les soins infirmiers dans 
les maquis de la Révolution, plus 
précisément dans le 4ème secteur 
de la 1ère région de la Wilaya 
I historique. Elle servit peu de 
temps après, en raison sa bonne 

connaissance de la dactylographie, 
en tant que secrétaire particulière 
du commandant de la région, Amar 
Aâchi, tout en gardant son arme 
et en participant à de nombreuses 
batailles et embuscades menées par 
les Moudjahidine.
Naima Maâllem se rappelle avec 
exactitude les circonstances de son 
arrestation à l’âge de 20 ans lors de la 
rude bataille de Boutaleb, livrée par 
l’Armée de libération nationale sous 
le commandement de Amar Aâchi, 
en juillet 1959 entre les régions du 
Hodna et de Barika, contre les forces 
d’occupation qui s’appliquaient, 
à cette époque, à mettre en œuvre 
la fameuse opération “étincelle” 
par laquelle la France tenta, en 
mobilisant une lourde logistique et 
des milliers d’hommes, d’asphyxier 
la Révolution dans le Hodna et les 
Aurès.
La Moudjahida raconte que l’armée 
coloniale française, appuyée par 
les forces de l’OTAN et soutenue 
par l’aviation et l’artillerie durant 
cette bataille de cinq jours, harcelait 
constamment les combattants 
de l’ALN ce qui conduisit les 
Moudjahidine à se réfugier dans 
une casemate. Certains d’entre eux, 

dont Amar Aâchi, Manad Hamdaoui, 
Mahmoud Athamna et Abdeslam 
Ben Badis, ont pu se faufiler hors 
de la zone dangereuse, tandis que 
Naima a été blessée et arrêtée avec 
les deux filles de Mennad Hamdaoui, 
ainsi que Larbi Ghennaï et Amar 
“L’Indochine” qui fut abattu par 
balles.
Selon Naima Maâllem, les moments 
qui ont suivi leur arrestation ont été 
très difficiles, car les soldats français 
ont lâché des chiens sur eux, les ont 
battus et poussés avec les crosses de 
leurs armes, avant de les transporter 
en hélicoptère du Djebel Boutaleb, 
entre le Hodna et Barika, jusqu’à 
Ain Arnat, à Sétif, sans cesser 
de les interroger sous la torture 
psychologique et physique.
Naïma s’est remémorée avec 
beaucoup d’émotion son transfert, 
plus tard, de la caserne de Telaghma 
(Mila) à Constantine où elle a été 
interrogée par le Deuxième Bureau 
(service de renseignement) au lieu-
dit “La Cité”, puis son séjour à la 
prison de Birtraria, à Alger, où elle 
a vécu l’enfer, enfermée dans une 
cellule souterraine pendant près 
d’un mois , ne différenciant plus le 
jour de la nuit, jusqu’à son transfert 

à la prison de Beni Messous qui 
fut, selon ses propos, “un peu plus 
douce”.
Elle y demeura jusqu’à une libération 
accordée sous la condition d’émarger, 
matin et soir, dans les bureaux de 
l’administration coloniale. Ce n’est 
qu’en 1961 qu’elle put enfin revoir 
sa famille qui ne savait pas, durant 
tout ce temps, où elle se trouvait.
Naima Maâllem avait relaté, lors 
de sa présence à l’annexe du Musée 
du Moudjahid, la reprise de ses 
activités aux côtés des Moudjahidine 
jusqu’à l’Indépendance. Elle 
devait poursuivre la lutte malgré 
les profondes cicatrices zébrant 
plusieurs parties de son corps du fait 
de la torture.
Aujourd’hui âgée et handicapée 
(elle a besoin en permanence 
d’une accompagnatrice), Naima 
est le symbole de la lutte menée 
par la femme algérienne durant 
la glorieuse Révolution. Sa seule 
présence rappelle aux générations 
le lourd tribut payé par le peuple 
algérien, hommes et femmes, pour 
l’Indépendance de l’Algérie.
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L
a route a encore frappé 

en Algérie. Ce jeudi 

matin, un grave accident 

de la circulation a coûté la vie à 

deux élèves et blessé plusieurs 

autres à Tiaret. Le drame s’est 

produit sur la route reliant 

Frenda et Madressa, où un bus 

de transport scolaire est entré 

en collision avec un camion 

à remorque au niveau de la 

localité de « El Makhraf ».

Selon les dérniers éléments 

communiqués par la protection 

civile, l’accident a causé la 

mort de deux élèves et fait 33 

blessés, dont certains dans un 

état préoccupant. Les équipes 

de secours, composées des 

unités de Frenda, Madressa et 

Aïn Kermes, ont rapidement 

pris en charge les victimes. 

Les blessés ont été évacués 

vers les urgences de l’hôpital 

Ibn Sina de Frenda, tandis que 

les dépouilles des défunts ont 

été transférées à la morgue de 

la même structure.

Un choc national et des 
appels à la vigilance

La tragédie a suscité une vive 

émotion à travers le pays, 

notamment en ce mois sacré de 

Ramadan. Tebboune a adressé 

ses condoléances aux familles 

des victimes, exprimant sa 

profonde tristesse face à cette 

perte douloureuse. « Leur seul 

tort était d’être sur le chemin 

de l’école pour apprendre », 

a-t-il déploré, avant d’appeler 

à une intensification des efforts 

pour lutter contre les accidents 

de la route.

Selon les premiers éléments 

de l’enquête ouverte par 

la Gendarmerie nationale, 

l’accident serait dû à une 

conduite imprudente du 

chauffeur du camion. Ce drame 

remet une fois de plus sur 

le devant de la scène le fléau 

des accidents de la route en 

Algérie, souvent liés à l’excès 

de vitesse et au non-respect du 

code de la route.

Une hécatombe sur les 
routes algériennes

Cet accident tragique s’inscrit 

dans une tendance inquiétante : 

la recrudescence des accidents 

de la route en Algérie. Selon 

Fatima Khalef, responsable 

de la communication à la 

Délégation nationale à la 

sécurité routière, l’année 

2024 a enregistré plus de 26 

272 accidents, entraînant 3 

740 décès et 35 556 blessés 

à travers le pays. Une 

augmentation alarmante qui 

souligne l’urgence d’agir face 

à ce fléau.

Les statistiques révèlent 

une hausse de 15,06% des 

accidents, une augmentation 

de 3% des décès et de 4% 

des blessés par rapport à 

2023, malgré les efforts de 

sensibilisation. Le facteur 

humain reste la principale 

cause des accidents (96,36%), 

loin devant l’état des véhicules 

(2,6%) ou des routes (1,57%).

Le Ramadan, une période à 
haut risque

La période du Ramadan est 

particulièrement meurtrière 

sur les routes algériennes. En 

2024, 323 décès et 2 800 blessés 

ont été recensés durant le mois 

sacré, avec une moyenne 

quotidienne de 10 morts 

et près de 100 blessés. Les 

principales infractions relevées 

incluent l’excès de vitesse, 

les dépassements dangereux 

et la perte de contrôle des 

véhicules. L’implication des 

piétons dans ces accidents 

constitue également une source 

d’inquiétude.

Face à cette situation, la 

Délégation nationale à la 

sécurité routière a annoncé 

un projet de numérisation 

de l’examen du permis 

de conduire, ainsi qu’un 

renforcement des formations 

pour les candidats. Un 

programme qui devrait être 

mis en place avant le 31 mars 

2024 dans l’espoir de réduire 

l’hécatombe sur les routes.

Ce drame survenu à Tiaret 

vient tristement rappeler que la 

sécurité routière reste un défi 

majeur en Algérie. Derrière ces 

chiffres, ce sont des familles 

endeuillées, des vies brisées et 

un besoin urgent de mesures 

concrètes pour freiner cette 

spirale meurtrière.

ACCIDENT TRAGIQUE À TIARET : 

Deux élèves morts dans un accident de bus 
scolaire et 33 blessés

C
inquante et un ans seront 

écoulés ce samedi 

depuis le décès des 

15 journalistes algériens dans 

un crash d’avion alors qu’ils 

étaient en mission officielle 

pour couvrir la visite de travail 

du défunt président Houari 

Boumediene en République du 

Vietnam en 1974.

L’avion militaire vietnamien 

qui transportait les journalistes 

algériens, ainsi que 9 

journalistes vietnamiens, a 

subi un accident tragique le 

dernier jour de la visite du 

président Houari Boumediene 

au Vietnam, un certain 8 mars 

1974.

Après avoir décollé de 

l’aéroport international de 

Hanoi en direction de l’aéroport 

militaire situé à 60 km, l’avion 

était incapable d’atterrir à cause 

de la piste étroite. En tentant de 

redécoller, le pilote a percuté 

des arbres, d’où la mort de tous 

les passagers de l’avion.

Le chef de la délégation 

des journalistes algériens à 

l’époque et conseiller à la 

communication du président 

Houari Boumediene, 

Mahieddine Amimour, avait 

précédemment salué, dans des 

déclarations à la presse, “la 

position du président Houari 

Boumediene qui avait tenu 

à accueillir lui-même leurs 

dépouilles à leur arrivée à 

l’aéroport d’Alger, tout en 

chargeant des responsables 

de communiquer eux-mêmes 

l’information du décès de ces 

journalistes à leurs proches 

avant qu’elle ne soit diffusée 

par les médias par souci 

d’atténuer le choc auprès des 

familles des victimes”.

Amimour a affirmé que ces 

journalistes ayant péri en 

mission officielle “méritent 

un hommage qui leur sied, 

étant des martyrs du devoir 

national”.

En hommage aux victimes 

de cette tragédie, membres 

de la corporation médiatique 

algérienne, les autorités 

vietnamiennes ont érigé 

durant l’année 2000 une stèle 

commémorative dans la ville 

de Hanoï, et baptisé une rue en 

hommage à ce crash tragique.

La délégation médiatique 

algérienne était composée de 

Ahmed Abdellatif (journaliste) 

et du cameraman, Mohamed 

Taleb (APS), ainsi que Salah 

Dib, Abderrahmane Kahwadji, 

Mahmoud Midat, Mustapha 

Kaboub, Abdelkader Bouhmia, 

Mohamed Bekai, Laaredj 

Boutrif, Rabah Hannad et 

Sabti Mouaki (télévision 

algérienne), outre Mohamed 

Sahraoui, Tayeb Harkat, Djilali 

Djedar et Mohamed Attalah qui 

représentaient d’autres médias.

CRASH DE L’AVION DES JOURNALISTES ALGÉRIENS AU VIETNAM : 

51 ans déjà !

L
es Scouts musulmans 

algériens (SMA) ont 

lancé, à l’occasion du 

mois de Ramadhan, plusieurs 

activités de solidarité à 

travers différentes wilayas du 

pays, notamment l’ouverture 

de restaurants de l’Iftar, 

la distribution de colis 

alimentaires et l’organisation 

de programmes culturels et 

religieux.

Dans une déclaration à 

l’APS, M. Ahmed Ramdani, 

responsable national de la 

solidarité, du secours et du 

service de la société au sein 

des SMA, a indiqué que dans 

le cadre de la contribution 

à l’opération de solidarité 

nationale du mois de Ramadhan 

et de la poursuite des initiatives 

caritatives en soutien aux 

catégories démunies à travers 

les wilayas du pays, les SMA 

ont lancé plusieurs activités de 

solidarité, dont “l’ouverture de 

restaurants pour l’Iftar pour 

servir des repas chauds aux 

jeûneurs, la distribution de colis 

alimentaires, l’organisation de 

campagnes de sensibilisation 

et d’activités culturelles et 

religieuses”.

Selon l’intervenant, les SMA 

distribuent “un total de 50.000 

repas chauds quotidiennement 

au niveau de 600 restaurants 

d’El Iftar ouverts en 

coordination avec les autorités 

locales, en vue d’accueillir 

les nécessiteux, les passagers 

et les démunis, tandis que 

certains de ces repas sont livrés 

aux domiciles des familles 

démunies qui ne peuvent pas se 

déplacer vers ces restaurants, 

outre la distribution de 

repas légers à proximité des 

autoroutes, en vue de permettre 

aux chauffeurs de rompre le 

jeûne avant de rejoindre leurs 

familles”.

Les SMA ont distribué des 

produits alimentaires aux 

familles nécessiteuses et celles 

à faibles revenus, a-t-il ajouté.

A cet effet, M. Ramdani a 

évoqué la mobilisation de scouts 

bénévoles pour la réussite de 

ces opérations de solidarité, 

encadrées par les différents 

groupes SMA à travers 58 

wilayas, ajoutant que les portes 

du mouvement “sont ouvertes” 

aux jeunes désirants contribué 

aux activités de bénévolat dans 

le but de renforcer l’esprit de 

solidarité et d’entraide dans la 

société algérienne connue pour 

ses traditions ancrées dans ce 

domaine.

Les activités des scouts durant 

le Ramadhan concernent aussi 

“le lancement des campagnes 

de sensibilisation au gaspillage, 

en coordination avec les 

directions du commerce et des 

campagnes de don du sang 

organisées en coordination 

avec les services de santé à 

travers les wilayas.

Il a cité également l’organisation 

de plusieurs activités culturelles 

et éducatives et de concours 

religieux, en coordination 

avec les autorités locales et 

les directions de wilaya des 

secteurs concernés, comme 

les ministères des Affaires 

religieuses et des wakfs et de 

la Jeunesse, dont les concours 

de wilaya du chant religieux 

avec la participation de 

groupes SMA et des jeunes des 

quartiers, en sus de la visite des 

malades hospitalisés.

SMA : 
Plusieurs activités de solidarité à l’occasion du mois de Ramadhan
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VIANDES IMPORTÉES:

 Zitouni met en garde contre la hausse des prix

Les ports secs mis à la disposition des entreprises portuaires 
pour alléger la pression

PHOTOVOLTAÏQUE POUR L’ÉCONOMIE :

Une approche volontariste à une démarche structurée

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation 
du marché national, Tayeb 

Zitouni, a souligné la nécessité de 
garantir l’abondance et la qualité 
des produits tout au long du salon 
commercial « Ramadan au Palais », 
organisé à Alger.
Lors de la visite qu’il a effectuée 
jeudi au salon organisé au Palais 
des expositions et dédié à la vente 
directe de produits de consommation 
à des prix réduits du producteur au 
consommateur, Zitouni a inspecté 
les différents stands de produits 
alimentaires, soulignant “la nécessité 
de garantir l’abondance et la qualité 
des produits exposés pour répondre 
aux besoins des citoyens pendant le 
mois sacré, tout au long du salon ».
Le ministre s’est arrêté, lors de cette 
visite qui s’inscrit dans le cadre du 
suivi de terrain des marchés et des 
espaces commerciaux dédiés au mois 
de Ramadan, au stand de la société « 

Magro », où il a pris connaissance du 
niveau de disponibilité des produits 
agricoles et des prix appliqués dans 
cet espace.
Zitouni a également visité le stand 
dédié à la vente de viande rouge 
importée, où il a souligné à cette 
occasion la nécessité de respecter 
les marges bénéficiaires fixées 
conformément aux décisions 
réglementaires adoptées.
Abondance et qualité des produits 
garanties au salon « Ramadan au 
Palais »
Par ailleurs, le ministre a donné 
des instructions strictes pour 
“intensifier le travail de contrôle à 
toutes les étapes de la distribution, 
de l’importateur au détaillant, 
tout au long du mois sacré, afin de 
garantir que les différents produits 
parviennent aux citoyens à des 
prix raisonnables et de protéger 
leur pouvoir d’achat », ajoute le 
communiqué.

Dans un contexte connexe, le 
président de la Fédération nationale 
des importateurs de viande rouge, 
Sofiane Bahbou, a révélé que 
les préparatifs pour le Ramadan 
ont commencé en coordination 
avec les autorités il y a six mois 
afin de répondre aux besoins du 
consommateur algérien en viande 
pendant le mois sacré, malgré la 
baisse de sa production au niveau 
mondial, ce qui explique la hausse 
de ses prix.
Bahbou a déclaré, dans l’émission 
« Invité du matin » de la deuxième 
chaîne de la radio, jeudi, que la 
consommation de viande pendant le 
mois de Ramadan double par rapport 
aux autres mois.
Approvisionnement en viande 
rouge : l’État intensifie ses efforts 
pour le Ramadan
Selon les statistiques, la 
consommation moyenne de viande 
rouge par habitant en Algérie est 

estimée à huit kilogrammes par 
an. C’est pourquoi l’État a décidé 
d’augmenter l’approvisionnement 
du marché à partir de janvier avec 
12 000 tonnes, puis 18 000 tonnes en 
février et de le porter à 20 000 tonnes 
en mars.
Il a affirmé que l’État est prêt à 
augmenter la quantité de viande 
importée si le marché le nécessite, 
ajoutant que la décision du 
président de la République d’ouvrir 
l’importation de viande rouge et 
d’augmenter le soutien du marché 

vise à renouveler le cheptel du pays.
L’invité de la deuxième chaîne de la 
radio a également salué les efforts 
déployés par l’État dans ce secteur, 
qui ont permis de fournir de la 
viande rouge importée « en quantité 
et en qualité » sur le marché national.
En revanche, Bahbou a rappelé 
que l’Algérie exportait auparavant 
de la viande rouge en raison de 
l’importance de son cheptel, qui 
atteignait entre 1980 et 1990 près 
de 40 millions de têtes de moutons, 
mais qu’il a commencé à diminuer 
en raison de la sécheresse et des 
maladies qui ont traversé les 
frontières.
Bahbou a appelé à impliquer tous 
les acteurs de la filière d’élevage 
et de production de viande afin 
d’enrichir le cheptel national, 
tout en abandonnant les méthodes 
traditionnelles et en modernisant 
l’élevage.

Le ministre des Transports, 
Said Sayoud a annoncé 
que les ports secs fermés 

dans plusieurs wilayas seront mis 
à la disposition des entreprises 
portuaires afin de les exploiter, dans 
le but de décongestionner les ports 
et d’améliorer les opérations de 
chargement et de déchargement.
Lors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) consacrée 
aux questions orales, présidée par M. 
Ayoub Hammad, vice-président de 
l’APN, en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, Kaouter 
Krikou, ainsi que de membres du 
gouvernement, M. Sayoud a précisé 
que “le président de la République 
a décidé de mettre les ports secs à 
la disposition des ports relevant de 
l’Etat pour leur exploitation”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
chargé le gouvernement d’élaborer 
une approche globale pour une 
nouvelle stratégie de gestion des 
ports, visant à réduire les délais de 
passage portuaire des marchandises 
importées.
Cette décision a été prise après une 
étude approfondie sur la possibilité 
d’une réutilisation optimale des 
ports secs, a ajouté le ministre, 

indiquant que la première phase de 
l’opération a concerné les ports de 
Skikda, Béjaïa et Alger.
Dans ce cadre, le ministère des 
Finances a délivré, le 12 février 
dernier, la première autorisation 
en faveur du port de Béjaïa pour 
l’exploitation du port sec de la 
commune de Tekstar (Bordj Bou 
Arreridj) en tant que centre de 
dédouanement, ce qui contribuera 
à alléger la pression sur cette 
entreprise portuaire et à améliorer la 
fluidité du trafic commercial.
Le port sec de Tekstar, qui s’étend 
sur une superficie de 55 hectares et 
se situe à 20 km de la ville de Bordj 
Bou Arreridj et à 30 km de Sétif, 
a été équipé en matériel, outre la 
création de nouveaux emplois, en 
prévision de son inauguration “dans 

les prochains jours”, ajoute M. 
Sayoud.
Concernant les ports de Skikda et 
d’Alger, le ministre a indiqué que les 
services du ministère des Finances 
avaient donné leur accord de principe 
pour leur permettre d’exploiter les 
ports secs, en attendant l’obtention 
des autorisations nécessaires, avant 
la généralisation de l’opération à 
l’ensemble des ports du pays. Par 
ailleurs, en réponse à une question 
sur l’amélioration des services de 
transport maritime des voyageurs, 
le ministre a souligné que l’entrée 
d’opérateurs privés dans ce domaine 
créera une concurrence entre les 
compagnies, et contribuera ainsi à 
l’amélioration des services fournis 
aux voyageurs à partir de l’été 
prochain. Quant aux embouteillages, 

M. Sayoud a insisté sur la nécessité, 
pour les autorités locales de revoir 
les plans de transport au niveau des 
wilayas.
S’agissant de l’aéroport de Djelfa, 
qui s’étend sur une superficie de 553 
hectares, classé parmi les aéroports 
à usage limité, M. Sayoud a affirmé 
que son projet de développement 
inclut la réhabilitation de la piste 
d’atterrissage qui accueille de petits 
avions, avec la possibilité de son 
développement à l’avenir.
En décembre dernier, les autorités 
locales de la wilaya de Djelfa 
ont mis en place une commission 
chargée de suivre la réalisation du 
projet, lequel a été inscrit dans le 
programme complémentaire décidé 
par le président de la République au 
profit de cette wilaya.

Sous le Parrainage de Monsieur 
le Ministre d’Etat, Ministre 
de l’Énergie, des Mines et 

des Energies Renouvelables, Green 
Energy Cluster Algeria a organisé, 
le mardi 25 février 2025, une 
Journée portant sur « les solutions 
photovoltaïques dédiées au secteur 
économique« .
Réunissant plus  de 180 participants 
venant du secteur économique, de 
différentes institutions publiques, 
ministères, agences et opérateurs, 
etc., la Journée a été ouverte par 
Madame la Cheffe de Cabinet 
du Secrétaire d’Etat auprès du 
Ministre de l’Energie chargé 
des Energies Renouvelables en 
présence de Monsieur le Président 
de la Commission des affaires 
économiques, du développement, 
de l’industrie, du commerce et de 
la planification de l’Assemblée 
Populaire Nationale (APN), 
représentant le Président de l’APN. 
De hauts responsables ont participé à 
cette manifestation.
Organisée sous forme d’une 
conférence jumelée à une exposition, 
les participants ont été conviés à 

suivre le déroulement de la Journée 
jalonné par 3 temps forts animés 
par des panélistes auxquels il était 
demandé de :
•Poser la problématique & Offrir des 
Solutions ;
•Faire découvrir des expériences 
inédites portées par des acteurs de 
l’Oil & Gas Pharma, Industrie et 
Services ;
•Ebaucher des perspectives en 
mesure de créer les conditions pour 
l’émergence d’un nouveau segment 
appelé solaire photovoltaïque 
décentralisé et/ou distribué à fort 
potentiel économique.
Porté par des précurseurs dans 
l’industrie du carton ondulé, le 
pharma, l’oil & gas et le service, ce 
segment fait face à des contraintes qui 
empêchent l’émergence d’un marché 
du solaire PV dédié : des tarifs très 
bas de l’électricité conventionnelle, 
l’absence de mécanismes incitatifs 
pour investir dans ce créneau, 
l’absence d’investissement dans 
ce créneau par l’opérateur public 
Sonelgaz qui s’est focalisé sur 
les grandes centrales au sol et 
l’absence d’une stratégie nationale 

de décarbonation. En conséquence 
de quoi, la part de solaire 
photovoltaïque destiné au secteur 
économique est très marginale, non 
visible et non répertoriée dans les 
statistiques nationales.
Afin de créer un nouveau segment 
porteur de valeur ajoutée et de postes 
d’emploi, des recommandations ont 
été formulées appelant à :
•La nécessité d’assurer la stabilité 
institutionnelle pour exécuter 
la stratégie du pays en matière 
d’énergies renouvelables.
•La révision du cadre réglementaire 
dédié aux énergies renouvelables 
tout en simplifiant son application.
•La réduction du seuil de 
consommation annuelle en énergie 
électrique d’un client reconnu 
éligible.
•L’abaissement des seuils instaurant 
les audits énergétiques obligatoires.
•L’augmentation du soutien financier 
aux actions de maitrise de l’énergie 
dans le secteur industriel et le 
tertiaire.
•L’incitation aux investisseurs 
industriels pour qu’ils utilisent 
des process, des intrants à 

faible contenance en carbone, la 
rationalisation de l’énergie, la 
réduction de la consommation de 
l’eau et la réduction des rejets.
•L’encouragement des entreprises à 
adopter des modes de consommation 
durables et favorisant l’économie 
circulaire.
•L’ouverture du programme des 
énergies renouvelables à de nouveaux 
modèles économiques favorisant les 
énergies renouvelables et réduisant 
la consommation nationale en gaz 
naturel comme les contrats de vente 
et d‘achat d’électricité (IPP, CPPA), 
l’échange d’énergie avec le réseau 
(Feed-In-Tariff, net-metering, etc.), 
la valorisation de l’électricité verte 

via l’émission de certificats verts 
et un marché du carbone dans le 
cadre du respect des engagements 
internationaux de l’Algérie.
•L’ouverture du financement 
du programme des énergies 
renouvelables à d’autres sources de 
financement (national, international 
ou mixte) complémentant les 
efforts de l’Etat dans ce domaine 
afin d’assurer la continuité dans le 
déploiement du programme,
•La participation de l’investissement 
privé en mesure de répondre 
rapidement aux exigences du marché 
dans un cadre clair, transparent et 
débureaucratisé.
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ANNABA/ RAMADHAN

Sortie de terrain du wali pour 
s’enquérir de la disponibilité des 
produits de large consommation

ANNABA / CHETAIBI

Le Chef de daïra préside 
une réunion de coordination 
pour arrêter les programmes 

d’animation culturels et sportifs 
du mois de Ramadhan

ANNABA /NOUVELLE VILLE 

‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’

Le wali-délégué inspecte 
les travaux d’aménagement 

extérieur des citésde la localité 
Kharaza

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 

‘’BENAOUDABENMOSTEFA’’

Visite surprise du wali poursuivre 
l’avancement des travaux des 
projets d’aménagement urbain

Dans le cadre du suivi de la 
disponibilité des produits 
alimentaires de large 

consommation et afin de garantir une 
couverture adéquate de la demande 
croissante en lait subventionné durant 
le mois sacré de Ramadan, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a effectué une 
visite d’inspection avant-hier, jeudi à la 
laiterie ‘’Edough’’.
Cette visite a permis au wali de s’assurer 
de la disponibilité de la production, 
notamment après que la laiterie ait doublé 
sa capacité pour atteindre, à la veille de 
cette visite, une production quotidienne 
de 425 000 litres de lait subventionné, 

destinés à l’approvisionnement de 
cinq wilayas de l’Est : Annaba, El Tarf, 
Guelma, Skikda et Souk Ahras.
Cette augmentation de la production 
s’inscrit dans le cadre de la politique 
nationale visant à garantir un 
approvisionnement suffisant des produits 
de base et à stabiliser le marché durant ce 
mois de forte consommation.
À cette occasion, le Wali a émis des 
instructions fermes au Directeur du 
Commerce afin d’assurer une distribution 
régulière et équitable du lait dans toutes 
les communes de la wilaya, en tenant 
compte de la hausse de la demande 
enregistrée pendant le mois de Ramadan.

Le mois sacré de Ramadhan est 
l’occasion pour les communautés 
de se rassembler et de célébrer 

cet évènement de solidarité, de la culture 
et du bien-être. Afin de garantir une 
programmation riche et diversifiée durant 
ce mois spécial, et ce en application des 
recommandations du wali, Abdelkader 
Djellaoui, le Chef de daïra a présidé 
une réunion de coordination qui a eu 
lieu,jeudi dernier, au niveau du siège de 
la commune de Chetaibi, en présence des 
responsables locaux, des acteurs culturels, 
le délégué chargé des affaires sociales 
ainsi que des imams et représentants des 
associations locales et des organismes 
sportifs. L’objectif était d’examiner 
les différents programmes culturels, 
artistiques et sportifs proposés pendant le 
mois sacré de Ramadhan et de coordonner 
les efforts pour offrir une expérience 
agréable et enrichissante aux habitants 
de la commune de Chetaibi. En effet, 
cette réunion a permis de débattre sur les 

activités à prévoir tout au long du mois 
de Ramadhan, en mettant l’accent sur 
l’importance de créer un environnement 
propice à la convivialité, à la culture et 
à la pratique sportive. Ces événements 
offriront une occasion unique de renforcer 
les liens entre les jeunes et les différentes 
générations de la communauté.

Dans le cadre de l’amélioration 
continue du cadre de vie des 
habitants de la nouvelle ville 

‘’BenmostefaBenaouda’’,le wali-
déléguéa effectué une sortie sur le 
terrain pour superviser le lancement du 
projet d’aménagement extérieur dans 
plusieurs cités de la localité de Kharaza. 
L’objectif principal de ce projet est 
de moderniser l’espace public tout en 
respectant les normes techniques et 
esthétiques nécessaires pour offrir un 
cadre de vie agréable et décent aux 
habitants.Lors de cette sortie, le wali-

déléguéa émis des instructions strictes 
aux responsables du projet afin de veiller 
à ce que chaque aspect de l’aménagement 
respecte les normes de qualité et les 
exigences techniques, soulignant par la 
même occasion, l’importance de prendre 
en compte l’aspect esthétique. Cela 
inclut la rénovation des espaces verts, la 
réfection des trottoirs et des chaussées, 
ainsi que l’installation de mobilier urbain 
adapté.L’objectif est de créer des espaces 
publics harmonieux et fonctionnels 
qui favorisent les échanges sociaux et 
renforcent le sentiment d’appartenance à 
la communauté.

Dans le cadre du suivi des travaux 
d’aménagement extérieur au 
niveau des routes et rues de la ville 

nouvelle ‘’BenmostefaBenaouda’’lewali, 
Abdelkader Djellaoui, a effectué une 
visite inopinée jeudi, afin d’inspecter 
l’état d’avancement des travaux réalisés 
dans le cadre du plan d’intervention mis 
en place.
Lors de cette visite de terrain, le wali 
s’est également rendu à l’école primaire 

"Amirat Tahar", où il a observé les 
conditions de scolarisation des élèves. 
Ces derniers ont exprimé leur joie et leur 
satisfaction de recevoir la visite du premier 
responsable de l’exécutif de la wilaya, 
d’autant plus que cette initiative intervient 
durant le mois sacré de Ramadan.Cette 
visite témoigne de la volonté des autorités 
locales d’assurer un suivi rigoureux 
des projets d’infrastructure urbaine et 
d’améliorer le cadre de vie des habitants 
de la nouvelle ville.

SihemFerdjallah
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ANNABA / SIDI AMAR 

Le Chef de daira d’El Hadjar 
inspecte  des projets 

d’amélioration des services 
d’utilités publiques

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Un réseau de trafic de 
psychotropes démantelé, six 

arrestations et une saisie record

ANNABA /SÛRETÉ DE WILAYA

Vaste opération policière 
nocturne : Veiller au maintien

 de l’ordre public

ANNABA / DIRECTION DU LOGEMENT

Le directeur du logement préside 
une réunion de coordination 

consacrée aux  logements (LPA)

Le Chef de daïra d’El Hadjar, 
accompagné du responsable 
du service de l’urbanisme et de 

l’architecture,a effectuéune visite de 
terrain pour évaluer l’avancement de 
plusieurs projets de développement à Sidi 
Amar.Cette sortie a permis d’inspecter 
plusieurs chantiers en cours, notamment 
la réhabilitation de la place publique, 
ainsi que l’aménagement et la remise 
en état de la route menant au CEM 
‘’Bouamrane’’ et à l’école primaire 
‘’Azzedine Ahcen-Chaouch’’. Deux 
cantines scolaires sont également en 
construction à l’école ‘’Abed Hosni’’ et 
à l’école ‘’Hadjoudj Mohamed’’, dans 

le but d’améliorer les conditions de 
restauration des élèves. Parallèlement, 
des travaux de réfection des chaussées 
internes de la commune sont en cours 
pour faciliter la mobilité des habitants.
Au-delà des infrastructures, l’entretien 
de la commune a également retenu 
l’attention des autorités locales. En effet, 
des équipes de nettoyage de l’entreprise 
SOPTE (unité gestion des déchets)ont 
été mobilisées pour assurer la propreté 
des rues du chef-lieu de la commune. 
Par ailleurs, l’approvisionnement des 
cantines scolaires en denrées alimentaires 
a été inspecté afin de garantir un service 
régulier et de qualité aux élèves.

Les forces de sécurité de la wilaya 
d’Annaba ont mis un terme aux 
activités d’un réseau criminel 

spécialisé dans le trafic de substances 
psychotropes. L’opération, menée par la 
brigade de recherche et d’intervention 
(BRI), la semaine dernière, a permis 
l’arrestation de six individus, dont une 
femme, et la saisie de 11.505 comprimés 
de psychotropes d’origine étrangère.Tout 
a commencé avec des renseignements 
signalant l’existence d’un groupe 
actif dans la vente de psychotropes au 
sein de plusieurs cités. Les trafiquants 
utilisaient des motos pour écouler leur 
marchandise en toute discrétion.Face à la 

menace, les enquêteurs ont mis en place 
une surveillance étroite et élaboré une 
stratégie d’intervention ciblée. Le coup 
de filet s’est soldé par l’arrestation de six 
suspects, âgés entre 20 et 54 ans. Outre 
les comprimés saisis, trois motos et une 
somme de 1.069 000 dinars, issue des 
gains illicites, ont été récupérées.Les mis 
en cause ont été présentés par devant le 
procureur de la république près le tribunal 
d’El Hadjar. Ils font face à plusieurs 
accusations, notamment la détention et 
la vente illégales de psychotropes au 
sein d’un réseau criminel organisé, la 
contrebande de marchandises prohibées 
avec usage de moyens de transport, ainsi 
que le blanchiment d’argent.

Dans le cadre du dispositif renforcé 
de sécurité mis en place pour le 
mois de Ramadan, les forces de 

police ont organisé une vaste opération de 
contrôle dans plusieurs cités et quartiers 
de la ville.Cette opération a ciblé le centre-
ville, la partie ouest de la commune, la 
corniche, les quartiers populaires, les 
places publiques ainsi que les abords des 
mosquées.Les policiers ont procédé à la 
vérification de l’identité de 121 personnes 
et au contrôle de 55 véhicules et 116 motos. 
L’opération a conduit à l’interpellation de 

17 individus soupçonnés de possession de 
drogues et de substances psychotropes. 
Deux autres ont été arrêtés pour port 
d’armes blanches prohibées.Par ailleurs, 
cinq individus ont été appréhendés pour 
appartenance présumée à un groupe 
criminel, tandis que 12 autres faisaient 
l’objet d’un mandat de recherche émis par 
les autorités judiciaires.
En parallèle des contrôles d’identité 
et des arrestations, la police a relevé 
72 infractions au code de la route, 
principalement commises par des 
conducteurs de deux-roues.

Une réunion de coordination s’est 
tenue au siège de la direction du 
logement, sous la supervision du 

directeur du logement et ce en présence de 
plusieurs acteurs impliqués dans la mise 
en œuvre du programme de logement 
promotionnel aidé (LPA) dans sa nouvelle 
formule, confiée à l’Agence nationale de 
l’amélioration et du développement du 
logement (AADL).Le directeur régional 
de l’AADL, assisté de son directeur des 
projets et d’un représentant de l’agence, 
a pris part aux échanges. Étaient 
également présents des représentants des 
directions du logement, des domaines 
de l’État, de l’urbanisme, du cadastre et 
de la conservation foncière, ainsi qu’un 
représentant de la Banque nationale du 
logement.
Les discussions ont porté sur la 

nécessité d’harmoniser les démarches 
administratives et techniques afin de lever 
les obstacles qui freinent l’avancement 
du programme. L’attribution des terrains, 
la validation des études techniques et 
les modalités de financement ont figuré 
parmi les points débattus. L’implication 
des banques a également été soulignée, 
notamment pour accompagner les 
bénéficiaires dans leurs démarches.À 
l’issue de cette réunion, les participants 
ont exprimé leur engagement à renforcer 
la concertation entre les différentes 
institutions concernées. L’objectif 
est d’accélérer la mise en œuvre du 
programme et de garantir aux citoyens 
un accès plus rapide à leur logement. 
D’autres rencontres similaires devraient 
avoir lieu pour assurer un suivi rigoureux 
de situations.
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E
n plein mois de Ramadan, 

la flambée des prix des 

produits alimentaires 

suscite de vives inquiétudes 

parmi les consommateurs 

algériens. Parmi les hausses les 

plus spectaculaires, celle de la 

banane, qui atteint désormais 

les 600 DA le kilogramme, 

cristallise les tensions et relance 

le débat sur la spéculation et la 

régulation du marché.

Un produit prisé devenu 
inaccessible pour les familles 

à faible ou moyen revenus
Aliment de base pour de 

nombreuses familles et très 

apprécié durant le Ramadan, la 

banane voit son prix grimper 

chaque année. Cette fois-ci, 

la hausse dépasse toutes les 

attentes, rendant ce fruit presque 

inaccessible pour une grande 

partie de la population. Alors 

que son prix oscillait autour de 

250 à 350 DA il y a quelques 

semaines. La barre des 600 DA 

est désormais franchie dans 

plusieurs marchés et grandes 

surfaces du pays.

ANNABA / RAMADHAN ET FLAMBÉE DES PRIX : 

La banane à 600 DA/Kg, un fruit inaccessible pour les 
familles à bas et moyen revenu 

Sihem.Ferdjallah

C
haque année, pendant 

le mois sacré de 

Ramadhan, la solidarité 

prend une forme particulière 

à Annaba. L’association 

‘’Bassmet El Khir’’ dédiée 

à l’entraide et à la charité, 

se mobilise pour offrir des 

repas d’iftar à ceux qui en 

sont démunis, notamment 

au niveau de son restaurant 

‘’Rahma’’ sis au boulevard 

‘’Bouzered Hocine’’. Cette 

année, l’initiative a pour 

objectif de distribuer 200 repas/

jour tout au long du mois sacré 

de Ramadhan, afin de répondre 

aux besoins des personnes 

en situation de précarité de 

pouvoir rompre leur jeûne 

dans les meilleures conditions 

possibles.L’association, fondée 

sur des principes de solidarité 

et de partage, met en place 

des cuisines solidaires et des 

équipes de bénévoles qui 

travaillent sans relâche pour 

préparer ces repas quotidiens. 

Chaque jour, les repas sont 

préparés avec soin, et l’équipe 

veille à ce qu’ils soient 

équilibrés et nourrissants, 

reflétant l’esprit du ramadhan. 

Les familles pauvres, sans-

abri, travailleurs journaliers 

ou encore étudiants loin de 

chez eux sont principalement 

bénéficiaires de ces actions de 

piété. L’association veille à ce 

que personne ne soit oublié, 

en ciblant les cités les plus 

vulnérables de la ville d’Annaba.

Cette initiative représente bien 

plus qu’une simple distribution 

de repas. Elle incarne l’esprit 

du Ramadan : Un mois de 

générosité, de bienveillance et 

de soutien aux plus démunis. 

Grâce à cette action collective, 

les habitants d’Annaba peuvent 

partager ensemble ce moment 

sacré, tout en soutenant ceux 

qui en ont le plus besoin.

ANNABA / SOLIDARITÉ : 

L’association “Besmet El Khir’’ sert plus de 200 repas 
chaque jour durant le mois sacré

Imen.B

L
es achats compulsifs, 

généralement faits le 

ventre vide, l’habitude 

des familles algériennes de 

garnir la table du f’tour de mets 

riches et variés… font que des 

plats mais surtout des baguettes 

de pain finissent bien souvent 

à la poubelle. Le gaspillage 

alimentaire prend, durant le 

ramadhan, des proportions 

alarmantes dans la wilaya 

d’Annaba, suscitant de vives 

inquiétudes sur ce phénomène 

qui va à l’encontre de l’esprit 

de ce mois sacré, devant être à 

l’origine dédié à un retour aux 

valeurs essentielles. La cellule 

d’écoute et de prévention de la 

santé relevant de La DJS lance 

une campagne de sensibilisation 

sur le gaspillage alimentaire 

durant le mois sacré. Dans le 

but de lutter contre ce fléau, 

en rappelant l’importance 

de respecter les ressources 

alimentaires et de limiter les 

excès lors de la rupture du jeûne 

(iftar).Le gaspillage alimentaire 

va à l’encontre des objectifs 

du jeûne, qui vise à enseigner 

la patience, la frugalité et 

la solidarité. En effet, jeter 

de la nourriture pendant la 

Ramadhan contredit les valeurs 

spirituelles et sociales du mois 

sacré. Cette campagne vise à 

sensibiliser la population aux 

conséquences du gaspillage 

alimentaire, tant sur le plan 

écologique que moral, et à 

encourager une consommation 

plus responsable. A travers ces 

réseaux sociaux, des vidéos 

éducatives et des ateliers 

communautaires, l’initiative 

cherche à promouvoir des 

pratiques alimentaires plus 

durables : Préparer des 

quantités adaptées, conserver 

les restes de manière appropriée 

et partager les repas avec ceux 

dans le besoin. En agissant 

ensemble, la ville d’Annaba 

espère réduire le gaspillage 

alimentaire et renforcer l’esprit 

de solidarité pendant ce mois 

béni.

ANNABA / SOCIÉTÉ : 

Le gaspillage alimentaire s’amplifie et s’oppose aux 
principes de l’observation du jeûne
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L’ONU débloque 110 millions de dollars de son 
fonds d’aide d’urgence pour compenser 

les coupes dans l’aide humanitaire

« L’extrême concentration de l’argent mondial fait soudain 
peur à un moment de chaos politique intense »

Ces fonds d’urgence 
doivent « renforcer 
l’assistance vitale 

dans dix des crises les plus 
sous-financées et négligées 
au monde, en Afrique, Asie et 
Amérique latine », a précisé, 
jeudi, le communiqué de 
l’ONU, selon le monde fr. 
L’Organisation des Nations 
unies (ONU) a débloqué, 
jeudi 6 mars, 110 millions de 
dollars (102 millions d’euros) 
de son fonds d’aide d’urgence 
pour compenser « la baisse 
précipitée » des montants 
consacrés à l’aide humanitaire 
dans le monde, selon un 
communiqué, notamment par 
les Etats-Unis.
Ces fonds d’urgence doivent 
« renforcer l’assistance vitale 
dans dix des crises les plus 
sous-financées et négligées 
au monde, en Afrique, Asie et 
Amérique latine », souligne 

le communiqué. Un tiers du 
montant total ira au Soudan, 
qui connaît actuellement 
la pire crise humanitaire 
dans le monde, ainsi qu’au 
Tchad voisin qui accueille 
d’innombrables réfugiés ayant 
fui les combats chez le voisin 
soudanais.
« Pour les pays éprouvés par 
les conflits, le changement 
climatique et les turbulences 

économiques, des coupes 
budgétaires brutales ne 
signifient pas pour autant 
que les besoins humanitaires 
disparaissent », a souligné 
Tom Fletcher, le secrétaire 
général adjoint pour les 
affaires humanitaires et 
coordinateur des secours 
d’urgence de l’ONU.
Les fonds débloqués, jeudi, 
« renforceront également 

la réponse humanitaire en 
Afghanistan, en République 
centrafricaine, au Honduras, 
en Mauritanie, au Niger, 
en Somalie, au Venezuela 
et en Zambie », précise le 
communiqué, sans en détailler 
la ventilation.
Décision des Etats-Unis
L’argent doit aussi servir à 
protéger les populations les 
plus vulnérables aux chocs 
climatiques.
En 2025, plus de 300 millions 
de personnes vont dépendre de 
l’aide humanitaire, « mais le 
financement diminue chaque 
année » et « devrait tomber à 
un niveau historiquement bas 
cette année ».
De manière générale, les 
grandes agences humanitaires 
de l’ONU et les ONG ont vu 
les budgets se réduire. Mais 
c’est la décision des Etats-
Unis – jusque-là et de très loin 

le plus important pourvoyeur 
d’aide humanitaire – de geler 
la quasi-totalité de l’aide 
étrangère, puis d’en supprimer 
une part importante, qui 
a provoqué une crise sans 
précédent dans de très 
nombreuses organisations 
d’aide dans beaucoup de 
secteurs et régions du monde.
L’ONU rappelle dans son 
communiqué qu’elle a estimé 
à 45 milliards de dollars les 
besoins dans l’humanitaire 
pour venir en aide à 185 
millions des personnes les 
plus vulnérables prises dans 
des crises dans le monde 
entier. « A ce jour, seulement 
5 % de ce financement a été 
reçu, laissant un déficit de 
plus de 42 milliards de dollars 
», insiste l’ONU, alors que le 
premier trimestre de l’année 
sera bientôt écoulé.

Alors qu’émergent les 
premiers doutes sur 
la persistance de la 

croissance des Etats-Unis et 
sur le niveau des marchés, 
la Bourse américaine, 
principalement portée par 
les champions de la tech, 
représente en valeur les deux 
tiers du total des Bourses 
mondiales. Ce qui alimente 
les craintes, analyse Philippe 
Escande, éditorialiste 
économique au « Monde », 
selon le monde fr.
Comme les météorologues 

et tous ceux dont le métier 
est de prévoir l’avenir, les 
investisseurs et les entreprises 
détestent l’incertitude. Ils 
sont prêts à vendre leur âme 
au diable, pourvu qu’ils en 
sachent l’heure et le prix. 
On le voit en France avec 
la chute spectaculaire de la 
confiance des patrons de 
filiales américaines, relevée 
par la Chambre de commerce 
américaine en France, face au 
désordre politique.
Ce n’est malheureusement 
pas dans leur propre pays 

qu’ils trouveront du réconfort 
et de la visibilité. Dans son 
discours devant le Congrès, 
mardi 4 mars, le président 
Trump a bien assuré que « la 
confiance était de retour », 
mais ce n’est pas le sentiment 
des investisseurs financiers. 
Depuis le début de l’année, 
ils désertent la Bourse, et 
le mouvement s’amplifie. 
L’indice Standard & Poor’s 
est retombé sous le niveau 
d’avant l’élection de Donald 
Trump, le 5 novembre 2024. 

Rodolphe Saadé, le 
PDG du troisième 
armateur mondial, 

a déclaré être « très 
enthousiaste » au sujet de 
cet investissement, qui 
pourrait s’accroître « dans 
les prochaines semaines », 
selon le monde fr. 
Donald Trump s’est dit « 
ravi », jeudi 6 mars, du 
futur investissement de 20 

milliards de dollars aux 
Etats-Unis annoncé par le 
géant français du transport 
maritime CMA CGM. En 
présence du patron du 
groupe, Rodolphe Saadé, 
le 47e président des Etats-
Unis a affirmé depuis la 
Maison Blanche que cet 
investissement résultait « de 
l’élection » présidentielle, 
qui s’est notamment traduite 

par de « grandes protections 
».
Depuis son investiture en 
janvier, Donald Trump 
a commencé à relever 
les taxes américaines sur 
les importations, ce qui 
a pour effet de renchérir 
les coûts d’entrée sur le 
marché américain pour les 
entreprises qui n’y sont pas 
implantées.

« Cet investissement massif 
consistera à construire 
des infrastructures et des 
terminaux logistiques pour 
le transport maritime, ce qui 
permettra de créer environ 
10 000 nouveaux emplois 
aux Etats-Unis », a poursuivi 
le président américain.
Le PDG du troisième 
armateur mondial s’est dit « 
très enthousiaste » au sujet 

de cet investissement, qui 
pourrait s’accroître « dans 
les prochaines semaines 
». « Nous voudrions, M. 
le Président, qu’il y ait 
plus de navires battant le 
pavillon américain. Nous 
allons passer des dix que 
nous opérons aujourd’hui à 
trente navires sous pavillon 
américain », a affirmé M. 
Saadé.
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L’armateur français CMA CGM va investir 20 milliards 
de dollars aux Etats-Unis, annonce Donald Trump



A Djakarta, les inondations rappellent la menace de submersion 
et les risques de la sururbanisation

Donald Trump suspend l’essentiel des droits de douane qu’il 
avait annoncés contre le Mexique et le Canada jusqu’au 2 avril

La Nouvelle-Zélande limoge son ambassadeur à Londres après 
des propos jugés « décevants » sur Donald Trump

La capitale indonésienne, 
aux 31 millions d’habitants, 
s’est retrouvée largement 

paralysée après des pluies intenses 
ayant entraîné des inondations. 
Parfois située sous le niveau de la 
mer, la mégapole tend à s’enfoncer 
et fait face à de multiples défis, 
selon le monde fr.  
Les inondations provoquées par 
d’importantes pluies les lundi 3 
et mardi 4 mars à Djakarta ont 
fait au moins deux morts et des 
milliers de sinistrés, et ont conduit 
à une paralysie partielle de la 
capitale indonésienne. Si ce bilan, 
qui pourrait s’alourdir, reste bien 

inférieur aux 70 morts comptabilisés 
lors de graves inondations en 2020, 
il révèle le défi persistant auquel 

est confrontée la mégapole, en 
raison de la subsidence des sols, 
due au pompage sauvage de l’eau 

souterraine, et de l’élévation du 
niveau des mers sous l’effet du 
réchauffement climatique.
Un peu plus de 31 millions de 
personnes vivent dans le grand 
Djakarta, qui regroupe cinq 
villes satellites et est traversé 
par d’innombrables rivières et 
canaux. L’agence météorologique 
indonésienne a fait savoir que les 
pluies à forte intensité pourraient 
se prolonger jusqu’au 11 mars.
A l’est de la capitale, huit des 
douze arrondissements de Bekasi, 
l’une des cinq villes satellites de 
Djakarta, qui compte à elle seule 
2,5 millions d’habitants, ont été 

inondés. Mardi, un torrent d’eau 
boueuse a submergé le rez-de-
chaussée d’un centre commercial 
géant, le Mega Bekasi Hypermall, 
sans faire de victime mais forçant 
les occupants à se réfugier dans 
les étages supérieurs après 
l’effondrement d’une partie de 
la berge d’un cours d’eau voisin. 
L’incident illustre les risques du 
surdéveloppement urbain dans 
cette ville qui, selon le Jakarta Post, 
a accueilli le plus grand nombre de 
projets de centres commerciaux du 
grand Djakarta entre 2023

Le président américain 
avait annoncé, début 
février, la mise en place de 

25 % de droits de douane sur les 
produits canadiens et mexicains, 
avant de les suspendre trente 
jours à la suite de négociations 
avec les deux voisins des Etats-
Unis, selon le monde fr. 
Le président américain, Donald 
Trump, a encore fait machine 
arrière, jeudi 6 mars, en écrivant 
sur son réseau, Truth Social, que 
l’essentiel des droits de douane 
décidés contre le Mexique étaient 
suspendus jusqu’au 2 avril. « 
Le Mexique n’aura pas à payer 
de droits de douane sur toutes 
les marchandises couvertes par 
l’Aceum », le traité de libre-
échange qui régule l’essentiel 
des échanges commerciaux entre 
les deux pays.
« Cet accord va jusqu’au 2 avril 
», a écrit le président américain, 
disant avoir pris cette décision « 

par égard » pour son homologue, 
Claudia Sheinbaum. « Notre 
relation est très bonne », a 
poursuivi M. Trump, disant « 
travailler ardemment, ensemble 
», sur l’immigration illégale 
vers les Etats-Unis et le trafic 
de fentanyl. Donald Trump a 
ensuite signé jeudi un décret 
élargissant l’exemption de droits 
de douane à un certain nombre de 
produits canadiens, les mêmes 
que les mexicains répondant 
aux règles fixées par l’Aceum, 
et abaissant ceux imposés à la 
potasse, utilisée comme engrais 
par l’agriculture américaine, de 
25 % à 10 %.
La présidente mexicaine a 
salué la décision du président 
américain, se félicitant d’une 
collaboration avec des « 
résultats sans précédent ». 
Les deux gouvernements vont 
continuer à travailler ensemble, 
« particulièrement sur les sujets 

de la migration et de la sécurité, 
qui incluent une réduction du 
passage illégal du fentanyl vers 
les Etats-Unis, ainsi que celui des 
armes vers le Mexique », a-t-elle 
déclaré dans un communiqué. 
Devant la presse, la présidente a 
ensuite déclaré que le Mexique 
devrait réviser ses droits douane 
à l’égard des produits chinois. 
Les produits chinois font aussi 
partie des cibles des Etats-Unis.
Le ministre des finances « pas 
inquiet » de l’inflation
Donald Trump avait annoncé 
la mise en place de 25 % de 
droits de douane le 1er février 
sur les produits canadiens et 
mexicains, qui devaient être 
effectifs le lendemain, avant de 
les suspendre trente jours à la 
suite de négociations avec les 
deux voisins des Etats-Unis. 
Il avait justifié ces mesures 
protectionnistes par le manque 
d’implication du Canada et 

du Mexique dans le trafic de 
fentanyl, un puissant opioïde 
qui provoque une crise sanitaire 
majeure aux Etats-Unis. En 
réponse, Mme Sheinbaum avait 
menacé d’annoncer dimanche, 
lors d’un rassemblement 
populaire, des mesures « 
douanières et non douanières ». 
Les tarifs douaniers menaçaient 
de récession le Mexique dont 
plus de 80 % des exportations 
partent aux États-Unis, d’après 
les experts.
Aux Etats-Unis aussi, les 
experts s’attendent à ce que les 
droits de douane imposés par 
l’administration Trump aient des 
répercussions sur l’économie 
américaine, en engendrant 
notamment une spirale 
inflationniste. Le président avait 
reconnu que son pays pourrait « 
souffrir » de l’imposition de ces 
tarifs douaniers, disant toutefois 
qu’il allait « rendre sa grandeur 

à l’Amérique et cela vaudra le 
prix qu’il faudra payer ». Jeudi, 
son ministre des finances, Scott 
Bessent, a déclaré qu’il n’était « 
pas inquiet au sujet de l’inflation, 
sur le temps long », estimant que 
les droits de douane auraient un 
impact « ponctuel ».
Scott Bessent a souligné qu’il 
fallait voir le programme 
économique du nouveau 
gouvernement comme « un tout 
», et que les recettes générées par 
les droits de douane serviront à 
financer les baisses d’impôts des 
Américains. Donald Trump « 
croit en trois choses [au sujet des 
droits de douane]. Premièrement, 
qu’ils sont une bonne source de 
recettes, deuxièmement qu’ils 
protègent nos industries et nos 
emplois et troisièmement (…) il 
s’en sert pour négocier » avec les 
autres Etats, a décrit le secrétaire 
au Trésor.

Phil Goff s’était demandé 
mardi si le président 
américain « comprenait 

vraiment l’histoire » lors d’une 
table ronde sur l’invasion russe en 
Ukraine, selon le monde fr.  
La Nouvelle-Zélande a annoncé, 
jeudi 6 mars, limoger son 
ambassadeur à Londres après 
que celui-ci a émis publiquement 
des doutes sur la compréhension 
des événements historiques par 
le président américain, Donald 
Trump. Phil Goff s’était demandé 
mardi si le président américain « 
comprenait vraiment l’histoire 
» lors d’une table ronde sur 
l’invasion russe en Ukraine.
L’ambassadeur néo-zélandais au 
Royaume-Uni avait également 
comparé les possibilités de 

négociations de paix pour l’Ukraine 
aux accords de Munich de 1938, 
qui avaient permis à l’Allemagne 
nazie d’annexer certaines régions 
de la Tchécoslovaquie. Certains 
craignent que le président 
américain, Donald Trump, ne 
pousse l’Ukraine à accepter 
un accord de paix dans lequel 
la Russie, pays agresseur, 
conserverait de larges pans du 
territoire conquis.
« Je relisais le discours prononcé 
par [Winston] Churchill devant 
la Chambre des communes en 
1938, après l’accord de Munich 
», a déclaré M. Goff cette semaine 
à Chatham House, à Londres. 
« Il s’est tourné vers le premier 
ministre de l’époque, Neville 
Chamberlain, et lui a dit : “Vous 

aviez le choix entre la guerre et 
le déshonneur. Vous avez choisi 
le déshonneur et vous aurez la 
guerre.” » « Le président Trump 
a remis un buste de Churchill 
dans son bureau, mais pensez-
vous qu’il comprenne vraiment 
l’histoire ? », s’était interrogé M. 
Goff.
Position « intenable »
Des propos « profondément 
décevants », a réagi jeudi le 
ministre des affaires étrangères 
néo-zélandais, Winston Peters. Il a 
ajouté qu’ils « ne représentent pas 
le point de vue du gouvernement 
néo-zélandais » et rendaient la 
position de M. Goff à Londres « 
intenable ».
Washington a suspendu cette 
semaine son aide militaire à 

l’Ukraine et « mis en pause » son 
partage de renseignement avec 
Kiev, deux éléments-clés pour 
faire face à l’invasion russe.
M. Trump, qui a renoué un 
contact direct avec le président 

russe, Vladimir Poutine, a 
menacé vendredi 28 février de « 
laisser tomber » l’Ukraine, lors 
d’une rencontre houleuse avec 
Volodymyr Zelensky à la Maison 
Blanche.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Un fonds français de 200 millions d’euros pour la 

reconstruction de l’Ukraine

Dix-neuf projets dans ix-neuf projets dans 
les secteurs de la les secteurs de la 
santé, du déminage, santé, du déminage, 

des infrastructures, la sécurité des infrastructures, la sécurité 
incendie et l’eau ont été incendie et l’eau ont été 
retenus dans le cadre de ce retenus dans le cadre de ce 
fonds. Ils vont permettre fonds. Ils vont permettre 
de soutenir l’Ukraine et de de soutenir l’Ukraine et de 
prendre pied sur ce marché.prendre pied sur ce marché.
Routes, ponts, immeubles, Routes, ponts, immeubles, 
infrastructures énergétiques… infrastructures énergétiques… 
Les frappes russes continuent Les frappes russes continuent 
à semer la terreur en Ukraine à semer la terreur en Ukraine 
et apportent leur lot quotidien et apportent leur lot quotidien 
de destructions. Une étude de destructions. Une étude 
récente réalisée pour la Banque récente réalisée pour la Banque 
mondiale évalue à plus de 500 mondiale évalue à plus de 500 
milliards d’euros sur dix ans le milliards d’euros sur dix ans le 
coût de la reconstruction de ce coût de la reconstruction de ce 
pays.pays.
Sans attendre, la France veut y Sans attendre, la France veut y 
prendre sa part en s’appuyant prendre sa part en s’appuyant 
sur un fonds doté de deux sur un fonds doté de deux 
cents millions d’euros. « Sous cents millions d’euros. « Sous 
forme de dons et non d’un prêt forme de dons et non d’un prêt 
», insiste Eric Lombard, le », insiste Eric Lombard, le 
ministre de l’Économie et des ministre de l’Économie et des 
Finances.Finances.
Dix-neuf projets retenus dans Dix-neuf projets retenus dans 
le cadre de ce fonds ont été le cadre de ce fonds ont été 
présentés vendredi 7 mars au présentés vendredi 7 mars au 
ministère de l’Économie, en ministère de l’Économie, en 
présence de Yulia Svyrydenko, présence de Yulia Svyrydenko, 
ministre de l’Économie de ministre de l’Économie de 
l’Ukraine. Deux cents millions l’Ukraine. Deux cents millions 
d’euros cela peut sembler d’euros cela peut sembler 
modeste compte tenu de modeste compte tenu de 
l’ampleur des besoins. Mais l’ampleur des besoins. Mais 
la démarche est intéressante la démarche est intéressante 
à plus d’un titre. Elle va ainsi à plus d’un titre. Elle va ainsi 
permettre à des entreprises permettre à des entreprises 
françaises, des grands groupes françaises, des grands groupes 
comme Schneider ou Thalès comme Schneider ou Thalès 
mais aussi des PME et des mais aussi des PME et des 
ETI (dix) de se positionner ETI (dix) de se positionner 
sur le marché ukrainien. sur le marché ukrainien. 
Ces projets concernent cinq Ces projets concernent cinq 
secteurs stratégiques : la secteurs stratégiques : la 
santé, le déminage, la sécurité santé, le déminage, la sécurité 
incendie, les infrastructures et incendie, les infrastructures et 
l’eau.l’eau.

Préfigurer  des relations Préfigurer des relations 
économiques « profondes et économiques « profondes et 

durables »durables »
Exemple avec ce projet de Exemple avec ce projet de 
construction d’un quartier construction d’un quartier 
résidentiel, le plus décarboné résidentiel, le plus décarboné 
possible, autonome en eau et possible, autonome en eau et 
énergie à Fastiv, une ville de énergie à Fastiv, une ville de 
65 000 habitants dans la région 65 000 habitants dans la région 
de Kiev. Un projet dans lequel de Kiev. Un projet dans lequel 
deux sociétés françaises Kamp deux sociétés françaises Kamp 
Alliance et Ateliers de France Alliance et Ateliers de France 
sont associées, avec un soutien sont associées, avec un soutien 
de la France à hauteur de seize de la France à hauteur de seize 
millions d’euros. Ce quartier millions d’euros. Ce quartier 
accueillera entre 4000 et 4 500 accueillera entre 4000 et 4 500 
habitants. Ces constructions habitants. Ces constructions 
modulaires en bois s’appuient modulaires en bois s’appuient 
sur le savoir-faire de Simonin sur le savoir-faire de Simonin 
une filiale d’Ateliers de une filiale d’Ateliers de 
France (650 millions d’euros France (650 millions d’euros 
de chiffre d’affaires et 3 de chiffre d’affaires et 3 

000 salariés historiquement 000 salariés historiquement 
spécialisée dans l’artisanat spécialisée dans l’artisanat 
d’art). L’énergie pourrait être d’art). L’énergie pourrait être 
assurée par des panneaux assurée par des panneaux 
photovoltaïques et de la photovoltaïques et de la 
géothermie si les études se géothermie si les études se 
révèlent concluantes. Kamp révèlent concluantes. Kamp 
Alliance (150 salariés pour Alliance (150 salariés pour 
50 millions d’euros de chiffre 50 millions d’euros de chiffre 
d’affaires), qui travaille de son d’affaires), qui travaille de son 
côté dans le secteur militaire côté dans le secteur militaire 
et les conditions extrêmes, et les conditions extrêmes, 
apporte son expérience pour la apporte son expérience pour la 
fourniture d’énergie, d’eau et fourniture d’énergie, d’eau et 
la gestion des déchets.la gestion des déchets.
DMS Imaging livrera de son DMS Imaging livrera de son 
côté cent vingt mobiles de côté cent vingt mobiles de 
radiographie motorisés en radiographie motorisés en 
soutien des infrastructures soutien des infrastructures 
médicales à travers l’Ukraine. médicales à travers l’Ukraine. 
Et Dessintey équiper quarante-Et Dessintey équiper quarante-
cinq établissements de santé cinq établissements de santé 
d’un parcours de soins pour d’un parcours de soins pour 
les personnes amputées dont les personnes amputées dont 
le nombre est estimé à 70 000 le nombre est estimé à 70 000 
depuis le début de la guerre. depuis le début de la guerre. 
Thalès déploiera une station Thalès déploiera une station 
radar pour la remise en route du radar pour la remise en route du 
système de contrôle du trafic système de contrôle du trafic 
aérien civil. EDF travaillera aérien civil. EDF travaillera 
sur la modernisation et la sur la modernisation et la 
digitalisation des postes de digitalisation des postes de 
distribution d’électricité et distribution d’électricité et 
le changement de tension du le changement de tension du 
réseau.réseau.
Le ministre de l’Économie Le ministre de l’Économie 
Éric Lombard a assuré son Éric Lombard a assuré son 
homologue ukrainienne « du homologue ukrainienne « du 
soutien indéfectible » de la soutien indéfectible » de la 
France à l’Ukraine. Soulignant France à l’Ukraine. Soulignant 
la vitesse du déploiement la vitesse du déploiement 
envisagé pour ces projets, envisagé pour ces projets, 
seize mois, il a souhaité que seize mois, il a souhaité que 

le Fonds Ukraine préfigure le Fonds Ukraine préfigure 
des relations économiques « des relations économiques « 
profondes et durables » entre profondes et durables » entre 
les deux pays.les deux pays.

Pourquoi des avions de ourquoi des avions de 
chasse français ont-ils été chasse français ont-ils été 
utilisés dans le conflit ?utilisés dans le conflit ?

Pour la première fois depuis Pour la première fois depuis 
l’invasion russe, en février l’invasion russe, en février 
2022, l’Ukraine a utilisé des 2022, l’Ukraine a utilisé des 
Mirage 2000 français pour Mirage 2000 français pour 
riposter à des attaques de riposter à des attaques de 
missiles et drones. Les avions missiles et drones. Les avions 
de chasse ont été cédés par de chasse ont été cédés par 
Paris et sont pilotés par des Paris et sont pilotés par des 
Ukrainiens formés en France.Ukrainiens formés en France.
Non, la France n’est pas entrée Non, la France n’est pas entrée 
en guerre contre la Russie. en guerre contre la Russie. 
Non, la France n’a pas mené Non, la France n’a pas mené 
d’opérations aériennes dans le d’opérations aériennes dans le 
ciel ukrainien. Mais oui, des ciel ukrainien. Mais oui, des 
avions de chasses français ont avions de chasses français ont 
bien été utilisés dans le conflit bien été utilisés dans le conflit 
russo-ukrainien. On vous russo-ukrainien. On vous 
explique cette nouvelle étape explique cette nouvelle étape 
dans la guerre déclenchée le dans la guerre déclenchée le 
24 février 2022.24 février 2022.

L’Ukraine visée par  des L’Ukraine visée par des 
missiles et des dronesmissiles et des drones

L’armée ukrainienne l’a L’armée ukrainienne l’a 
annoncé ce vendredi 7 mars annoncé ce vendredi 7 mars 
2025 : elle a utilisé pour la 2025 : elle a utilisé pour la 
première fois des Mirage première fois des Mirage 
2000 français pour repousser 2000 français pour repousser 
des frappes russes. Dans le des frappes russes. Dans le 
détail, Kiev, qui fait état de détail, Kiev, qui fait état de 
« bombardements massifs « bombardements massifs 
» contre ses infrastructures » contre ses infrastructures 
énergétiques, a recensé 58 énergétiques, a recensé 58 
missiles et 194 drones russes. missiles et 194 drones russes. 
Les forces ukrainiennes disent Les forces ukrainiennes disent 
avoir abattu au moins 134 de avoir abattu au moins 134 de 
ces cibles, dont 34 missiles ces cibles, dont 34 missiles 

et 100 drones, selon un et 100 drones, selon un 
communiqué cité par l’Agence communiqué cité par l’Agence 
France-Presse.France-Presse.
Des avions de chasses cédés Des avions de chasses cédés 

par  la Francepar la France
Les avions utilisés par l’armée Les avions utilisés par l’armée 
ukrainienne ont été livrés ukrainienne ont été livrés 
par la France. Emmanuel par la France. Emmanuel 
Macron avait annoncé leur Macron avait annoncé leur 
cession le 6 juin 2024, lors cession le 6 juin 2024, lors 
d’une interview télévisée au d’une interview télévisée au 
soir des commémorations du soir des commémorations du 
Débarquement en Normandie, Débarquement en Normandie, 
annonçant un plan de formation annonçant un plan de formation 
des soldats ukrainiens.des soldats ukrainiens.
« La France veut la paix, « La France veut la paix, 
mais la paix ne peut pas mais la paix ne peut pas 
être la capitulation de être la capitulation de 
l’Ukraine. C’est une paix qui l’Ukraine. C’est une paix qui 
reconnaîtrait la loi du plus reconnaîtrait la loi du plus 
fort, et le jour d’après, elle fort, et le jour d’après, elle 
nous met tous en danger. La nous met tous en danger. La 
Russie est à nos frontières », Russie est à nos frontières », 
affirmait déjà à l’époque le affirmait déjà à l’époque le 
locataire de l’Élysée.locataire de l’Élysée.
Des Mirage 2000-5 livrés il y Des Mirage 2000-5 livrés il y 

a un moisa un mois
La livraison des avions de La livraison des avions de 
chasse, des Mirage 2000-5, chasse, des Mirage 2000-5, 
a été officialisée le 6 février a été officialisée le 6 février 
2025 par le ministre des 2025 par le ministre des 
Armées. Sébastien Lecornu Armées. Sébastien Lecornu 
s’était alors refusé à dévoiler s’était alors refusé à dévoiler 
le nombre d’appareils fournis le nombre d’appareils fournis 
à Kiev, pour des raisons à Kiev, pour des raisons 
de sécurité, un rapport de sécurité, un rapport 
de l’Assemblée nationale de l’Assemblée nationale 
suggérant qu’ils étaient au suggérant qu’ils étaient au 
nombre de six, selon l’AFP.nombre de six, selon l’AFP.
« La flotte aérienne de « La flotte aérienne de 
l’Ukraine continue de se l’Ukraine continue de se 
développer, avait réagi développer, avait réagi 
le président ukrainien le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky, en Volodymyr Zelensky, en 
remerciant Emmanuel remerciant Emmanuel 
Macron. Les premiers Mirage Macron. Les premiers Mirage 
2000 français sont arrivés, 2000 français sont arrivés, 
renforçant nos capacités de renforçant nos capacités de 
défense aérienne. »défense aérienne. »

Des pilotes ukrainiens Des pilotes ukrainiens 
formés en Franceformés en France

Aux couleurs de l’Ukraine, les Aux couleurs de l’Ukraine, les 
Mirage 2000-5 utilisés pour Mirage 2000-5 utilisés pour 
riposter aux attaques russes riposter aux attaques russes 
sont pilotés par des soldats sont pilotés par des soldats 
ukrainiens. Ces derniers ont ukrainiens. Ces derniers ont 
été formés sur la base de été formés sur la base de 
Nancy, avec des mécaniciens Nancy, avec des mécaniciens 
ukrainiens. Les avions ont été ukrainiens. Les avions ont été 
modifiés sur la base de Cazaux modifiés sur la base de Cazaux 
(Gironde) à la demande de (Gironde) à la demande de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Équipés pour le combat Équipés pour le combat 
aérien, ces Mirage 2000-5 ont aérien, ces Mirage 2000-5 ont 
été dotés d’équipements de « été dotés d’équipements de « 
combat air-sol » pour mener combat air-sol » pour mener 
des opérations de frappes des opérations de frappes 
aériennes et de « défense aériennes et de « défense 
antiguerre électronique » pour antiguerre électronique » pour 
résister au puissant brouillage résister au puissant brouillage 
russe, avait fait savoir russe, avait fait savoir 
Sébastien Lecornu en octobre Sébastien Lecornu en octobre 
2024, tablant alors sur une 2024, tablant alors sur une 
livraison au premier trimestre livraison au premier trimestre 
2025.2025.

Des appareils bienvenus Des appareils bienvenus 
pour  K ievpour Kiev

L’arrivée de ces avions de L’arrivée de ces avions de 
chasse tombe à point nommé chasse tombe à point nommé 
pour Kiev, alors que les États-pour Kiev, alors que les États-
Unis ont annoncé mettre fin à Unis ont annoncé mettre fin à 
l’aide militaire et au partage de l’aide militaire et au partage de 
renseignement, une décision renseignement, une décision 
qui va fragiliser les capacités qui va fragiliser les capacités 
de défense antiaérienne de défense antiaérienne 
ukrainiennes.ukrainiennes.

LOGICIELS : 
Skype, c’est fini

Ça y est, ça devait arriver a y est, ça devait arriver 
: la messagerie de Skype : la messagerie de Skype 
va fermer, et c'est Teams va fermer, et c'est Teams 

qui devrait lui emboiter le pas qui devrait lui emboiter le pas 
officiellement.officiellement.
Au mois de mai, Microsoft Au mois de mai, Microsoft 
devrait officiellement annoncer devrait officiellement annoncer 
la fermeture de Skype. C'est en la fermeture de Skype. C'est en 
tout cas ce que rapporte le site tout cas ce que rapporte le site 
XDA après qu'un utilisateur XDA après qu'un utilisateur 
a analysé le code source de a analysé le code source de 
l'application pour Windows.l'application pour Windows.

Skype, une messager ie Skype, une messagerie 
mobile manquéemobile manquée

Skype ? Vous vous souvenez Skype ? Vous vous souvenez 
? Pour beaucoup, c'est le ? Pour beaucoup, c'est le 
logiciel qui a fait découvrir les logiciel qui a fait découvrir les 
appels vidéo…. et les éternels appels vidéo…. et les éternels 
problèmes de pilotes pour votre problèmes de pilotes pour votre 
webcam flambant neuve…. webcam flambant neuve…. 
Et puis, la technologie a été Et puis, la technologie a été 
généralisée, et largement généralisée, et largement 
simplifiée, au sein des simplifiée, au sein des 
applications mobiles de type applications mobiles de type 
WhatsApp, Facetime, Signal, WhatsApp, Facetime, Signal, 
Viber ou Telegram. C'est Viber ou Telegram. C'est 
finalement une messagerie finalement une messagerie 
mobile que Skype n'a pas su mobile que Skype n'a pas su 
devenir.devenir.
"Skype ne sera plus disponible "Skype ne sera plus disponible 
à partir du mois de mai. Vous à partir du mois de mai. Vous 
pouvez continuer vos appels et pouvez continuer vos appels et 
vos chats dans Teams". C'est vos chats dans Teams". C'est 

le message découvert au sein le message découvert au sein 
du code de la dernière version du code de la dernière version 
preview du logiciel.preview du logiciel.
La firme de Redmond jette La firme de Redmond jette 
l'éponge sur son service grand l'éponge sur son service grand 
public pour miser sur son public pour miser sur son 
outil davantage destiné aux outil davantage destiné aux 
professionnels. Microsoft professionnels. Microsoft 
Teams se positionne face à Teams se positionne face à 
Slack ou Discord.Slack ou Discord.

Skype, enter ré à 22 ansSkype, enterré à 22 ans
Lancé en 2003 par Niklas Lancé en 2003 par Niklas 
Zennström et Janus Friis, Zennström et Janus Friis, 
Skype fait figure de pionnier en Skype fait figure de pionnier en 
matière de VoIP en permettant matière de VoIP en permettant 
aux internautes d'effectuer aux internautes d'effectuer 
des appels vocaux gratuits des appels vocaux gratuits 
entre utilisateurs via Internet. entre utilisateurs via Internet. 
L'application gagne rapidement L'application gagne rapidement 
en popularité et rejoint les en popularité et rejoint les 

équipes d'eBay deux ans plus équipes d'eBay deux ans plus 
tard.tard.
Au fil des années, Skype Au fil des années, Skype 
s'enrichira de fonctionnalités s'enrichira de fonctionnalités 
supplémentaires telles que supplémentaires telles que 
la messagerie instantanée, le la messagerie instantanée, le 
partage de fichiers, les appels partage de fichiers, les appels 
vidéo et les conférences en vidéo et les conférences en 
ligne. Puis en 2011, après ligne. Puis en 2011, après 
avoir tenté de fusionner Live avoir tenté de fusionner Live 

Messenger à Yahoo Messenger, Messenger à Yahoo Messenger, 
Microsoft allonge quelque Microsoft allonge quelque 
8,5 milliards de dollars pour 8,5 milliards de dollars pour 
le racheter. Skype devait le racheter. Skype devait 
alors devenir la plateforme alors devenir la plateforme 
de communication ultime de de communication ultime de 
Windows, Xbox et Office. Pari Windows, Xbox et Office. Pari 
raté.raté.

>> Quels sont les meilleurs >> Quels sont les meilleurs 
logiciels de visioconférence logiciels de visioconférence 
gratuits ? Comparatif 2025gratuits ? Comparatif 2025

Pourtant, ces dix dernières Pourtant, ces dix dernières 
années, Skype a profité années, Skype a profité 
de plusieurs nouveautés, de plusieurs nouveautés, 
à commencer par une à commencer par une 
nouvelle interface utilisateur nouvelle interface utilisateur 
revue de fond en comble. revue de fond en comble. 
Microsoft a procédé à des Microsoft a procédé à des 
améliorations techniques améliorations techniques 
permettant une meilleure permettant une meilleure 
gestion des conversations gestion des conversations 
pouvant accueillir jusqu'à 100 pouvant accueillir jusqu'à 100 
participants.participants.
On se souvient également On se souvient également 
des efforts de l'équipe sur des efforts de l'équipe sur 
la mise en place d'un outil la mise en place d'un outil 
de traduction en temps réel de traduction en temps réel 
particulièrement bluffant et particulièrement bluffant et 
plutôt pertinent. Skype aurait plutôt pertinent. Skype aurait 
pu briller pendant les années pu briller pendant les années 
Covid, mais l'application est Covid, mais l'application est 
restée dans l'ombre de Google restée dans l'ombre de Google 
Meet et Zoom.Meet et Zoom.

Qu’est-ce qu’un anneau d’Einstein, découvert par le 
télescope spatial européen Euclid ?

Le télescope spatial e télescope spatial 
Euclid a observé ce Euclid a observé ce 
qu’on appelle un qu’on appelle un 

anneau d’Einstein, a annoncé anneau d’Einstein, a annoncé 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa) ce lundi 10 février. Cette (Esa) ce lundi 10 février. Cette 
observation extrêmement rare observation extrêmement rare 
est due à ce qu’on appelle est due à ce qu’on appelle 
lentillage gravitationnel, un lentillage gravitationnel, un 
phénomène prédit par le célèbre phénomène prédit par le célèbre 
physicien.physicien.
Une lueur blanche et son Une lueur blanche et son 
auréole. C’est l’image d’un auréole. C’est l’image d’un 
phénomène observé par le phénomène observé par le 
télescope spatial Euclid : télescope spatial Euclid : 
l’anneau d’Einstein. Il donne l’anneau d’Einstein. Il donne 
à voir deux galaxies, dont la à voir deux galaxies, dont la 
plus proche est située à 590 plus proche est située à 590 
millions d’années-lumière. Soit millions d’années-lumière. Soit 
à « un jet de pierre », à en croire à « un jet de pierre », à en croire 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa), qui a annoncé cette rare (Esa), qui a annoncé cette rare 
découverte ce lundi 10 février découverte ce lundi 10 février 
2025.2025.
« Un anneau d’Einstein est un « Un anneau d’Einstein est un 
exemple d’un fort lentillage exemple d’un fort lentillage 
gravitationnel », explique gravitationnel », explique 
Conor O’Riordan, chercheur à Conor O’Riordan, chercheur à 
l’institut d’astrophysique Max l’institut d’astrophysique Max 
Planck sur le site de l’Esa. « Planck sur le site de l’Esa. « 
Celle-ci est particulièrement Celle-ci est particulièrement 
spéciale car elle est très proche spéciale car elle est très proche 
de la Terre, et son alignement la de la Terre, et son alignement la 
rend très belle », ajoute-t-il.rend très belle », ajoute-t-il.
« Les fortes lentilles sont « Les fortes lentilles sont 
spéciales car elles sont si spéciales car elles sont si 

rares, et incroyablement utiles rares, et incroyablement utiles 
scientifiquement », affirme scientifiquement », affirme 
Conor O’Riordan. Étudier Conor O’Riordan. Étudier 
leurs effets gravitationnels leurs effets gravitationnels 
permet aux scientifiques d’en permet aux scientifiques d’en 
apprendre plus sur l’expansion apprendre plus sur l’expansion 
de l’univers ainsi que sur les de l’univers ainsi que sur les 
effets de la matière noire, effets de la matière noire, 
cette matière invisible dont les cette matière invisible dont les 
scientifiques peuvent seulement scientifiques peuvent seulement 
constater les effets.constater les effets.

Dévier la lumière d’une Dévier la lumière d’une 
galaxiegalaxie

Selon la théorie de la relativité Selon la théorie de la relativité 
d’Einstein, la lumière peut d’Einstein, la lumière peut 
être déviée par des objets très être déviée par des objets très 
lourds dans l’espace. C’est lourds dans l’espace. C’est 
exactement ce qu’il se passe exactement ce qu’il se passe 
lorsqu’une galaxie se trouve lorsqu’une galaxie se trouve 
alignée derrière une autre alignée derrière une autre 
galaxie depuis notre point de galaxie depuis notre point de 
vue terrestre. La lumière de vue terrestre. La lumière de 
la galaxie la plus lointaine est la galaxie la plus lointaine est 
déviée autour de celle la plus déviée autour de celle la plus 
proche, formant un cercle tout proche, formant un cercle tout 
autour, comme un anneau. Ici, autour, comme un anneau. Ici, 

la galaxie NGC 6505, située à la galaxie NGC 6505, située à 
590 millions d’années-lumière 590 millions d’années-lumière 
de la Terre, dévie la lumière de la Terre, dévie la lumière 
d’une autre galaxie, sans nom d’une autre galaxie, sans nom 
car jusqu’alors inconnue.car jusqu’alors inconnue.
L’effet de loupe gravitationnel, L’effet de loupe gravitationnel, 
prévu par les calculs d’Einstein, prévu par les calculs d’Einstein, 
a été observé pour la première a été observé pour la première 
fois en 1919 quand la lumière fois en 1919 quand la lumière 
du soleil s’était déformée et du soleil s’était déformée et 
avait pris la forme d’un cercle avait pris la forme d’un cercle 
lors d’une éclipse totale. lors d’une éclipse totale. 
Quelques centaines d’anneaux Quelques centaines d’anneaux 

d’Einstein ont été observées d’Einstein ont été observées 
jusqu’à présent, le premier jusqu’à présent, le premier 
ayant été découvert en 1988.ayant été découvert en 1988.

Une découver te Une découverte 
encourageanteencourageante

« Je trouve très intrigant que « Je trouve très intrigant que 
cet anneau soit observé au sein cet anneau soit observé au sein 
d’une galaxie bien connue, d’une galaxie bien connue, 
découverte en 1884 », affirme découverte en 1884 », affirme 
Valeria Pettorino, scientifique Valeria Pettorino, scientifique 
au projet Euclid de l’Esa. « Cela au projet Euclid de l’Esa. « Cela 
montre à quel point Euclid est montre à quel point Euclid est 
efficace à trouver de nouvelles efficace à trouver de nouvelles 
choses même dans des régions choses même dans des régions 
que nous pensions bien que nous pensions bien 
connaître. Cette découverte connaître. Cette découverte 
est très encourageante pour le est très encourageante pour le 
futur de la mission Euclid », se futur de la mission Euclid », se 
réjouit-elle.réjouit-elle.
Lancé le 1er juillet 2023, Lancé le 1er juillet 2023, 
Euclid va continuer à analyser Euclid va continuer à analyser 
des milliards de galaxies des milliards de galaxies 
pour rechercher des lentilles pour rechercher des lentilles 
gravitationnelles moins gravitationnelles moins 
puissantes, où les galaxies puissantes, où les galaxies 
apparaissent seulement apparaissent seulement 
légèrement étirées ou déplacées. légèrement étirées ou déplacées. 
Le télescope, qui a entamé son Le télescope, qui a entamé son 
observation détaillée du ciel le observation détaillée du ciel le 
14 février 2024, est en train de 14 février 2024, est en train de 
cartographier notre univers en cartographier notre univers en 
trois dimensions. Il pourrait, ce trois dimensions. Il pourrait, ce 
faisant, découvrir bien d’autres faisant, découvrir bien d’autres 
merveilles encore.merveilles encore.
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MANCHESTER UNITED:
 c’est le chaos total en interne

L’avis osé de Didier Deschamps sur Kylian Mbappé

LDC, MAN CITY:
nouveau forfait de taille pour le choc face au Real Madrid

NABIL BENTALEB (LOSC):
“J’ai tellement attendu ce moment, une délivrance”

Petkovic, 20 jours pour arrêter la prés-liste de mars

Pep Guaridola et Manchester 
City n’avaient pas besoin de 
ça. Battu à domicile par le 

Real Madrid lors du barrage aller 
de Ligue des champions (2-3), le 
club anglais se rendra à Madrid 
mercredi prochain avec plusieurs 
absents.
En effet, en plus de Jack Grealish, 
sorti du match aller sur blessure, 
The Times annonce que Guardiola 
devra se passer des services de 
Manuel Akanji. Le défenseur suisse 
souffre d’une blessure musculaire 
et sera éloigné des terrains pendant 
plusieurs semaines. Il est annoncé 
forfait pour la rencontre face au 
Real, mais aussi pour les chocs de 
Premier League contre Newcastle 
et Liverpool.

Guerre intestine, climat 
de défiance vis-à-vis du 
propriétaire, résultats 

en berne et crise financière… 
Manchester United est au bord 
du précipice. Un mercato vide 
de sens avec des départs devant 
(Marcus Rashford et Antony), 
mais aucune arrivée, des 
résultats encore très éloignés 
des attentes avec une 13e place 
en Premier League, mais aussi 
une situation financière plus que 
préoccupante… C’est de cette 
façon qu’on pourrait résumer 
les deux dernières semaines de 
Manchester United, et même 
plus globalement le début de 
saison. Malgré l’arrivée de 
Ruben Amorim sur le banc des 
Red Devils, la greffe tarde à 
prendre. Mais il faut dire que le 
Portugais n’est pas non plus aidé 
par sa direction, ni par ce qui 
se passe à l’extérieur. Comme 
le rapporte le Daily Mail, 
d’anciennes légendes du club ont 
pris goût à mettre leur nez dans 
certains dossiers, et n’hésitent 
jamais à franchir la ligne jaune. 

D’autres sont même en conflit 
ouvert avec certains joueurs de 
l’effectif actuel, à l’image de Paul 
Scholes et Lisandro Martinez, 
qui continuent de s’échanger des 
messages par média interposé, 
ou via les réseaux sociaux.
Les supporters craignent le 
pire
D’autres, partis du club 

récemment, n’hésitent pas 
non plus à tacler l’institution. 
On pense forcément à Jadon 
Sancho, qui avait commenté 
ces derniers jours la photo 
de Marcus Rashford sous les 
couleurs d’Aston Villa en 
écrivant : «liberté», en référence 
à sa situation chaotique dans son 
club formateur depuis le début de 

saison. Aujourd’hui, la posture 
de Sir Jim Ratcliffe contre les 
supporters de Manchester United 
suscite également de nombreux 
débats en Angleterre. Le patron 
d’INEOS avait réaffirmé son 
désir d’augmenter les prix des 
places lors d’une interview, alors 
que les résultats de l’équipe 
restent encore bien loin des 

espérances. Depuis, Ratcliffe a 
joint les actes à la parole.
« Soixante-six livres, espèce de 
sal.pard. Va te faire f.utre, Jim 
Ratcliffe. Va te faire f.utre», 
chantent désormais en tribunes 
les fans des Red Devils, alarmés 
par la situation. Cette hausse des 
prix fait écho à la crise financière 
traversée par le club, qui pourrait 
d’ailleurs laisser place au pire 
Hier, la presse britannique 
révélait que le milliardaire 
souhaitait se débarrasser de 100 
à 200 employés, après en avoir 
déjà écarté 250 au mois de juillet. 
Et pour cause. Manchester 
United aurait enregistré des 
pertes à hauteur de 360 millions 
d’euros la saison dernière. Une 
situation devenue ingérable, 
qui occasionnera, à coup sûr, 
plusieurs départs cet été. Il se 
murmure que tous les joueurs 
de l’effectif pourraient même 
être sur la liste des transferts… 
Des dernières années d’errance, 
lourdes de conséquences.

Didier Deschamps n’en a 
jamais fait mystère : il 
sait que Kylian Mbappé 

traversait ces derniers mois 
la période la plus orageuse de 
sa carrière. Entre son départ 
sur fond de tension du PSG, 
son arrivée difficile à digérer 
au Real Madrid, ou encore les 
polémiques nées de son escapade 
en Suède au mois d’octobre, le 
champion du monde 2018 en a 
vu de toutes les couleurs.
Mais ça y est, après avoir manqué 
les deux derniers rassemblements 
des Bleus, en octobre puis en 
novembre, le Madrilène se 
porte mieux et va faire son 
retour en sélection comme il 

l’avait récemment annoncé, et 
comme vient de le confirmer son 
sélectionneur Didier Deschamps. 
Au cours d’un entretien accordé 
au Parisien, DD a justement été 
invité à commenter la forme du 
moment de son joueur. Et pour 
lui, il n’y a pas de doute, Mbappé 
fait à nouveau partie des meilleurs 
joueurs du monde. «Si je dirais 
qu’il fait partie des deux-trois 
meilleurs joueurs du monde ? Il 
a retrouvé la pleine possession 
de ses moyens. Il a toujours fait 
partie des meilleurs joueurs du 
monde, oui. » Avec Mohamed 
Salah, Raphinha, Lamine Yamal, 
Ousmane Dembelé et d’autres, 
alors.

Huit mois après son arrêt 
cardio-respiratoire 
survenu le 18 juin 

2024, Nabil Bentaleb a obtenu 
l’autorisation de rejouer en 
compétition. Un moment de 
soulagement et d’émotion pour 
le milieu de terrain du LOSC, 
qui s’est exprimé ce vendredi 
devant la presse.
Accompagné du président 
du club, Olivier Létang, 
Bentaleb a partagé son ressenti 
après avoir reçu le feu vert 
médical tant attendu. « Je n’y 
croyais pas. J’ai tellement 

attendu ce moment que j’avais 
l’impression que ce n’était pas 
réel. C’était une délivrance », 
a confié le joueur de 30 ans, 
sous les applaudissements des 
journalistes présents.
Le chemin vers la guérison n’a 
pas été simple. « Je ne peux 
pas résumer les huit derniers 
mois en quelques phrases. Il y 
a eu des hauts et des bas. Il y a 
eu des moments où on pensait 
que c’était fini, d’autres où on 
était aux anges et ça allait un 
peu mieux », a-t-il ajouté. Suivi 
de près par l’équipe médicale 

du LOSC et des spécialistes en 
cardiologie, Bentaleb a suivi 
un protocole rigoureux pour 
garantir une reprise sans risque. 
« Cette décision n’a pas été prise 
à la légère. Tout a été analysé, 
étudié », a-t-il insisté.
L’international algérien a 
également souligné le rôle 
crucial de sa famille dans cette 
décision. « J’ai consulté ma 
famille. Il fallait l’embarquer 
avec moi. On a beaucoup discuté 
et pris cette décision. Je n’ai pas 
été poussé par le club. Le LOSC 
a toujours priorisé ma santé. J’ai 

décidé, de mon propre gré, de 
reprendre une activité physique 
et sportive dans l’objectif de 
reprendre la compétition », a-t-
il précisé.
Concernant son retour à 
l’entraînement, Bentaleb a 
été ému par l’accueil de ses 
coéquipiers. « Je pensais 
que c’était une séance 
d’entraînement normale. Au 
dernier moment, Benjamin 
André me laisse passer devant 
lui et je vois tout ce monde 
venu m’applaudir. C’était 
très émouvant », raconte-t-il. 

Il assure ne ressentir aucune 
crainte avant de rejouer : « Je suis 
conscient de ce qu’il s’est passé, 
j’ai beaucoup travaillé depuis 
huit mois, j’ai passé beaucoup 
de tests, d’évaluations. »
Son retour en compétition dépend 
désormais de l’entraîneur. « 
J’espère rejouer bientôt, mais 
cette décision appartient à mon 
entraîneur », conclut-il avec 
détermination. Une chose est 
sûre, Nabil Bentaleb est prêt 
à tourner la page et à écrire un 
nouveau chapitre de sa carrière.

Après avoir assisté 
à la finale de la 
Supercoupe d’Algérie 

remportée par le MCA face 
au CRB le week-end passé, 
l’entraîneur national Vladimir 
Petkovic a atterrit hier du 
côté de Chlef où il a assisté 
au match opposant l’ASO au 
Paradou AC (2-0).
Petkovic qui s’est déplacé 
pour voir de près certains 
éléments dont il a entendu 
beaucoup de bien, à l’image 
d’Abada et Medjadel côté 
chélifien, n’a pas pu voir 
le buteur du championnat, 
l’attaquant Adel Boulbina, 
suspendu et qui était donc 
aux abonnés absents.  A plus 
d’un mois du stage de mars, 
Petkovic essaye de mettre la 
main sur des oiseaux rares, 
il n’hésite pas à se déplacer 
en compagnie de ses adjoints 
pour avoir plus de certitudes. 
Hier, d’ailleurs, il était 
en compagnie de Neghiz 
son adjoint local et Paolo 

Rongoni, le préparateur 
physique, ce dernier se trouve 
en Algérie ces jours-ci en 
double mission, il effectue 
des sorties de prospection 
avec son supérieur, il donne 
aussi des cours comme 
formateur, il a dirigé un 
atelier axé sur l’évaluation 
de la charge d’entraînement 
à l’aide du système de suivi 
de performance (GPS). Il 
a pris en charge 2 groupes, 
il a détaillé les méthodes 
d’analyse des données issues 
de cette technologie et 
souligné leur importance dans 
l’optimisation de la gestion 
des charges d’entraînement. 
En attendant le 17 mars date 
du début du prochain stage, les 
membres du staff de Petkovic 
ne chôment pas, en plus de 
Rongoni, Saïd AIGOUN et 
Réda MOUASSA tous deux 
analystes vidéo de l’équipe 
nationale première ont encadré 
un atelier de formation 
destiné aux analystes vidéo 

des 16 clubs de la Ligue 1 
professionnelle.
En prévision de la prochaine 
date FIFA qui verra l’EN 
aller défier le Botswana 
chez lui avant de recevoir 
le Mozambique, le staff va 
bientôt devoir arrêter une prés-
liste de joueurs et envoyer des 
convocations aux clubs des 
joueurs ciblés. Pour l’instant, 
aucune bonne nouvelle n’est 
à signaler concernant les 
dossiers des deux grosses 
cibles de la sélection : 
l’attaquant Rayan Cherki et le 
milieu de Monaco Maghnes 
Akliouche, mais la FAF ne 
désespère pas d’arracher un 
OK de la part d’un des deux 
éléments, d’ici le deadline 
connu des 2 semaines avant 
le stage, ce qui permettrait 
à Petkovic d’exploiter cette 
date pour mettre à jour ses 
plans, pour ensuite peaufiner 
son plan lors de la date de juin 
qui s’annone décisive. 
S.M.A
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GUERRE EN UKRAINE : 
Un fonds français de 200 millions d’euros pour la 

reconstruction de l’Ukraine

Dix-neuf projets dans ix-neuf projets dans 
les secteurs de la les secteurs de la 
santé, du déminage, santé, du déminage, 

des infrastructures, la sécurité des infrastructures, la sécurité 
incendie et l’eau ont été incendie et l’eau ont été 
retenus dans le cadre de ce retenus dans le cadre de ce 
fonds. Ils vont permettre fonds. Ils vont permettre 
de soutenir l’Ukraine et de de soutenir l’Ukraine et de 
prendre pied sur ce marché.prendre pied sur ce marché.
Routes, ponts, immeubles, Routes, ponts, immeubles, 
infrastructures énergétiques… infrastructures énergétiques… 
Les frappes russes continuent Les frappes russes continuent 
à semer la terreur en Ukraine à semer la terreur en Ukraine 
et apportent leur lot quotidien et apportent leur lot quotidien 
de destructions. Une étude de destructions. Une étude 
récente réalisée pour la Banque récente réalisée pour la Banque 
mondiale évalue à plus de 500 mondiale évalue à plus de 500 
milliards d’euros sur dix ans le milliards d’euros sur dix ans le 
coût de la reconstruction de ce coût de la reconstruction de ce 
pays.pays.
Sans attendre, la France veut y Sans attendre, la France veut y 
prendre sa part en s’appuyant prendre sa part en s’appuyant 
sur un fonds doté de deux sur un fonds doté de deux 
cents millions d’euros. « Sous cents millions d’euros. « Sous 
forme de dons et non d’un prêt forme de dons et non d’un prêt 
», insiste Eric Lombard, le », insiste Eric Lombard, le 
ministre de l’Économie et des ministre de l’Économie et des 
Finances.Finances.
Dix-neuf projets retenus dans Dix-neuf projets retenus dans 
le cadre de ce fonds ont été le cadre de ce fonds ont été 
présentés vendredi 7 mars au présentés vendredi 7 mars au 
ministère de l’Économie, en ministère de l’Économie, en 
présence de Yulia Svyrydenko, présence de Yulia Svyrydenko, 
ministre de l’Économie de ministre de l’Économie de 
l’Ukraine. Deux cents millions l’Ukraine. Deux cents millions 
d’euros cela peut sembler d’euros cela peut sembler 
modeste compte tenu de modeste compte tenu de 
l’ampleur des besoins. Mais l’ampleur des besoins. Mais 
la démarche est intéressante la démarche est intéressante 
à plus d’un titre. Elle va ainsi à plus d’un titre. Elle va ainsi 
permettre à des entreprises permettre à des entreprises 
françaises, des grands groupes françaises, des grands groupes 
comme Schneider ou Thalès comme Schneider ou Thalès 
mais aussi des PME et des mais aussi des PME et des 
ETI (dix) de se positionner ETI (dix) de se positionner 
sur le marché ukrainien. sur le marché ukrainien. 
Ces projets concernent cinq Ces projets concernent cinq 
secteurs stratégiques : la secteurs stratégiques : la 
santé, le déminage, la sécurité santé, le déminage, la sécurité 
incendie, les infrastructures et incendie, les infrastructures et 
l’eau.l’eau.

Préfigurer  des relations Préfigurer des relations 
économiques « profondes et économiques « profondes et 

durables »durables »
Exemple avec ce projet de Exemple avec ce projet de 
construction d’un quartier construction d’un quartier 
résidentiel, le plus décarboné résidentiel, le plus décarboné 
possible, autonome en eau et possible, autonome en eau et 
énergie à Fastiv, une ville de énergie à Fastiv, une ville de 
65 000 habitants dans la région 65 000 habitants dans la région 
de Kiev. Un projet dans lequel de Kiev. Un projet dans lequel 
deux sociétés françaises Kamp deux sociétés françaises Kamp 
Alliance et Ateliers de France Alliance et Ateliers de France 
sont associées, avec un soutien sont associées, avec un soutien 
de la France à hauteur de seize de la France à hauteur de seize 
millions d’euros. Ce quartier millions d’euros. Ce quartier 
accueillera entre 4000 et 4 500 accueillera entre 4000 et 4 500 
habitants. Ces constructions habitants. Ces constructions 
modulaires en bois s’appuient modulaires en bois s’appuient 
sur le savoir-faire de Simonin sur le savoir-faire de Simonin 
une filiale d’Ateliers de une filiale d’Ateliers de 
France (650 millions d’euros France (650 millions d’euros 
de chiffre d’affaires et 3 de chiffre d’affaires et 3 

000 salariés historiquement 000 salariés historiquement 
spécialisée dans l’artisanat spécialisée dans l’artisanat 
d’art). L’énergie pourrait être d’art). L’énergie pourrait être 
assurée par des panneaux assurée par des panneaux 
photovoltaïques et de la photovoltaïques et de la 
géothermie si les études se géothermie si les études se 
révèlent concluantes. Kamp révèlent concluantes. Kamp 
Alliance (150 salariés pour Alliance (150 salariés pour 
50 millions d’euros de chiffre 50 millions d’euros de chiffre 
d’affaires), qui travaille de son d’affaires), qui travaille de son 
côté dans le secteur militaire côté dans le secteur militaire 
et les conditions extrêmes, et les conditions extrêmes, 
apporte son expérience pour la apporte son expérience pour la 
fourniture d’énergie, d’eau et fourniture d’énergie, d’eau et 
la gestion des déchets.la gestion des déchets.
DMS Imaging livrera de son DMS Imaging livrera de son 
côté cent vingt mobiles de côté cent vingt mobiles de 
radiographie motorisés en radiographie motorisés en 
soutien des infrastructures soutien des infrastructures 
médicales à travers l’Ukraine. médicales à travers l’Ukraine. 
Et Dessintey équiper quarante-Et Dessintey équiper quarante-
cinq établissements de santé cinq établissements de santé 
d’un parcours de soins pour d’un parcours de soins pour 
les personnes amputées dont les personnes amputées dont 
le nombre est estimé à 70 000 le nombre est estimé à 70 000 
depuis le début de la guerre. depuis le début de la guerre. 
Thalès déploiera une station Thalès déploiera une station 
radar pour la remise en route du radar pour la remise en route du 
système de contrôle du trafic système de contrôle du trafic 
aérien civil. EDF travaillera aérien civil. EDF travaillera 
sur la modernisation et la sur la modernisation et la 
digitalisation des postes de digitalisation des postes de 
distribution d’électricité et distribution d’électricité et 
le changement de tension du le changement de tension du 
réseau.réseau.
Le ministre de l’Économie Le ministre de l’Économie 
Éric Lombard a assuré son Éric Lombard a assuré son 
homologue ukrainienne « du homologue ukrainienne « du 
soutien indéfectible » de la soutien indéfectible » de la 
France à l’Ukraine. Soulignant France à l’Ukraine. Soulignant 
la vitesse du déploiement la vitesse du déploiement 
envisagé pour ces projets, envisagé pour ces projets, 
seize mois, il a souhaité que seize mois, il a souhaité que 

le Fonds Ukraine préfigure le Fonds Ukraine préfigure 
des relations économiques « des relations économiques « 
profondes et durables » entre profondes et durables » entre 
les deux pays.les deux pays.

Pourquoi des avions de ourquoi des avions de 
chasse français ont-ils été chasse français ont-ils été 
utilisés dans le conflit ?utilisés dans le conflit ?

Pour la première fois depuis Pour la première fois depuis 
l’invasion russe, en février l’invasion russe, en février 
2022, l’Ukraine a utilisé des 2022, l’Ukraine a utilisé des 
Mirage 2000 français pour Mirage 2000 français pour 
riposter à des attaques de riposter à des attaques de 
missiles et drones. Les avions missiles et drones. Les avions 
de chasse ont été cédés par de chasse ont été cédés par 
Paris et sont pilotés par des Paris et sont pilotés par des 
Ukrainiens formés en France.Ukrainiens formés en France.
Non, la France n’est pas entrée Non, la France n’est pas entrée 
en guerre contre la Russie. en guerre contre la Russie. 
Non, la France n’a pas mené Non, la France n’a pas mené 
d’opérations aériennes dans le d’opérations aériennes dans le 
ciel ukrainien. Mais oui, des ciel ukrainien. Mais oui, des 
avions de chasses français ont avions de chasses français ont 
bien été utilisés dans le conflit bien été utilisés dans le conflit 
russo-ukrainien. On vous russo-ukrainien. On vous 
explique cette nouvelle étape explique cette nouvelle étape 
dans la guerre déclenchée le dans la guerre déclenchée le 
24 février 2022.24 février 2022.

L’Ukraine visée par  des L’Ukraine visée par des 
missiles et des dronesmissiles et des drones

L’armée ukrainienne l’a L’armée ukrainienne l’a 
annoncé ce vendredi 7 mars annoncé ce vendredi 7 mars 
2025 : elle a utilisé pour la 2025 : elle a utilisé pour la 
première fois des Mirage première fois des Mirage 
2000 français pour repousser 2000 français pour repousser 
des frappes russes. Dans le des frappes russes. Dans le 
détail, Kiev, qui fait état de détail, Kiev, qui fait état de 
« bombardements massifs « bombardements massifs 
» contre ses infrastructures » contre ses infrastructures 
énergétiques, a recensé 58 énergétiques, a recensé 58 
missiles et 194 drones russes. missiles et 194 drones russes. 
Les forces ukrainiennes disent Les forces ukrainiennes disent 
avoir abattu au moins 134 de avoir abattu au moins 134 de 
ces cibles, dont 34 missiles ces cibles, dont 34 missiles 

et 100 drones, selon un et 100 drones, selon un 
communiqué cité par l’Agence communiqué cité par l’Agence 
France-Presse.France-Presse.
Des avions de chasses cédés Des avions de chasses cédés 

par  la Francepar la France
Les avions utilisés par l’armée Les avions utilisés par l’armée 
ukrainienne ont été livrés ukrainienne ont été livrés 
par la France. Emmanuel par la France. Emmanuel 
Macron avait annoncé leur Macron avait annoncé leur 
cession le 6 juin 2024, lors cession le 6 juin 2024, lors 
d’une interview télévisée au d’une interview télévisée au 
soir des commémorations du soir des commémorations du 
Débarquement en Normandie, Débarquement en Normandie, 
annonçant un plan de formation annonçant un plan de formation 
des soldats ukrainiens.des soldats ukrainiens.
« La France veut la paix, « La France veut la paix, 
mais la paix ne peut pas mais la paix ne peut pas 
être la capitulation de être la capitulation de 
l’Ukraine. C’est une paix qui l’Ukraine. C’est une paix qui 
reconnaîtrait la loi du plus reconnaîtrait la loi du plus 
fort, et le jour d’après, elle fort, et le jour d’après, elle 
nous met tous en danger. La nous met tous en danger. La 
Russie est à nos frontières », Russie est à nos frontières », 
affirmait déjà à l’époque le affirmait déjà à l’époque le 
locataire de l’Élysée.locataire de l’Élysée.
Des Mirage 2000-5 livrés il y Des Mirage 2000-5 livrés il y 

a un moisa un mois
La livraison des avions de La livraison des avions de 
chasse, des Mirage 2000-5, chasse, des Mirage 2000-5, 
a été officialisée le 6 février a été officialisée le 6 février 
2025 par le ministre des 2025 par le ministre des 
Armées. Sébastien Lecornu Armées. Sébastien Lecornu 
s’était alors refusé à dévoiler s’était alors refusé à dévoiler 
le nombre d’appareils fournis le nombre d’appareils fournis 
à Kiev, pour des raisons à Kiev, pour des raisons 
de sécurité, un rapport de sécurité, un rapport 
de l’Assemblée nationale de l’Assemblée nationale 
suggérant qu’ils étaient au suggérant qu’ils étaient au 
nombre de six, selon l’AFP.nombre de six, selon l’AFP.
« La flotte aérienne de « La flotte aérienne de 
l’Ukraine continue de se l’Ukraine continue de se 
développer, avait réagi développer, avait réagi 
le président ukrainien le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky, en Volodymyr Zelensky, en 
remerciant Emmanuel remerciant Emmanuel 
Macron. Les premiers Mirage Macron. Les premiers Mirage 
2000 français sont arrivés, 2000 français sont arrivés, 
renforçant nos capacités de renforçant nos capacités de 
défense aérienne. »défense aérienne. »

Des pilotes ukrainiens Des pilotes ukrainiens 
formés en Franceformés en France

Aux couleurs de l’Ukraine, les Aux couleurs de l’Ukraine, les 
Mirage 2000-5 utilisés pour Mirage 2000-5 utilisés pour 
riposter aux attaques russes riposter aux attaques russes 
sont pilotés par des soldats sont pilotés par des soldats 
ukrainiens. Ces derniers ont ukrainiens. Ces derniers ont 
été formés sur la base de été formés sur la base de 
Nancy, avec des mécaniciens Nancy, avec des mécaniciens 
ukrainiens. Les avions ont été ukrainiens. Les avions ont été 
modifiés sur la base de Cazaux modifiés sur la base de Cazaux 
(Gironde) à la demande de (Gironde) à la demande de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Équipés pour le combat Équipés pour le combat 
aérien, ces Mirage 2000-5 ont aérien, ces Mirage 2000-5 ont 
été dotés d’équipements de « été dotés d’équipements de « 
combat air-sol » pour mener combat air-sol » pour mener 
des opérations de frappes des opérations de frappes 
aériennes et de « défense aériennes et de « défense 
antiguerre électronique » pour antiguerre électronique » pour 
résister au puissant brouillage résister au puissant brouillage 
russe, avait fait savoir russe, avait fait savoir 
Sébastien Lecornu en octobre Sébastien Lecornu en octobre 
2024, tablant alors sur une 2024, tablant alors sur une 
livraison au premier trimestre livraison au premier trimestre 
2025.2025.

Des appareils bienvenus Des appareils bienvenus 
pour  K ievpour Kiev

L’arrivée de ces avions de L’arrivée de ces avions de 
chasse tombe à point nommé chasse tombe à point nommé 
pour Kiev, alors que les États-pour Kiev, alors que les États-
Unis ont annoncé mettre fin à Unis ont annoncé mettre fin à 
l’aide militaire et au partage de l’aide militaire et au partage de 
renseignement, une décision renseignement, une décision 
qui va fragiliser les capacités qui va fragiliser les capacités 
de défense antiaérienne de défense antiaérienne 
ukrainiennes.ukrainiennes.

LOGICIELS : 
Skype, c’est fini

Ça y est, ça devait arriver a y est, ça devait arriver 
: la messagerie de Skype : la messagerie de Skype 
va fermer, et c'est Teams va fermer, et c'est Teams 

qui devrait lui emboiter le pas qui devrait lui emboiter le pas 
officiellement.officiellement.
Au mois de mai, Microsoft Au mois de mai, Microsoft 
devrait officiellement annoncer devrait officiellement annoncer 
la fermeture de Skype. C'est en la fermeture de Skype. C'est en 
tout cas ce que rapporte le site tout cas ce que rapporte le site 
XDA après qu'un utilisateur XDA après qu'un utilisateur 
a analysé le code source de a analysé le code source de 
l'application pour Windows.l'application pour Windows.

Skype, une messager ie Skype, une messagerie 
mobile manquéemobile manquée

Skype ? Vous vous souvenez Skype ? Vous vous souvenez 
? Pour beaucoup, c'est le ? Pour beaucoup, c'est le 
logiciel qui a fait découvrir les logiciel qui a fait découvrir les 
appels vidéo…. et les éternels appels vidéo…. et les éternels 
problèmes de pilotes pour votre problèmes de pilotes pour votre 
webcam flambant neuve…. webcam flambant neuve…. 
Et puis, la technologie a été Et puis, la technologie a été 
généralisée, et largement généralisée, et largement 
simplifiée, au sein des simplifiée, au sein des 
applications mobiles de type applications mobiles de type 
WhatsApp, Facetime, Signal, WhatsApp, Facetime, Signal, 
Viber ou Telegram. C'est Viber ou Telegram. C'est 
finalement une messagerie finalement une messagerie 
mobile que Skype n'a pas su mobile que Skype n'a pas su 
devenir.devenir.
"Skype ne sera plus disponible "Skype ne sera plus disponible 
à partir du mois de mai. Vous à partir du mois de mai. Vous 
pouvez continuer vos appels et pouvez continuer vos appels et 
vos chats dans Teams". C'est vos chats dans Teams". C'est 

le message découvert au sein le message découvert au sein 
du code de la dernière version du code de la dernière version 
preview du logiciel.preview du logiciel.
La firme de Redmond jette La firme de Redmond jette 
l'éponge sur son service grand l'éponge sur son service grand 
public pour miser sur son public pour miser sur son 
outil davantage destiné aux outil davantage destiné aux 
professionnels. Microsoft professionnels. Microsoft 
Teams se positionne face à Teams se positionne face à 
Slack ou Discord.Slack ou Discord.

Skype, enter ré à 22 ansSkype, enterré à 22 ans
Lancé en 2003 par Niklas Lancé en 2003 par Niklas 
Zennström et Janus Friis, Zennström et Janus Friis, 
Skype fait figure de pionnier en Skype fait figure de pionnier en 
matière de VoIP en permettant matière de VoIP en permettant 
aux internautes d'effectuer aux internautes d'effectuer 
des appels vocaux gratuits des appels vocaux gratuits 
entre utilisateurs via Internet. entre utilisateurs via Internet. 
L'application gagne rapidement L'application gagne rapidement 
en popularité et rejoint les en popularité et rejoint les 

équipes d'eBay deux ans plus équipes d'eBay deux ans plus 
tard.tard.
Au fil des années, Skype Au fil des années, Skype 
s'enrichira de fonctionnalités s'enrichira de fonctionnalités 
supplémentaires telles que supplémentaires telles que 
la messagerie instantanée, le la messagerie instantanée, le 
partage de fichiers, les appels partage de fichiers, les appels 
vidéo et les conférences en vidéo et les conférences en 
ligne. Puis en 2011, après ligne. Puis en 2011, après 
avoir tenté de fusionner Live avoir tenté de fusionner Live 

Messenger à Yahoo Messenger, Messenger à Yahoo Messenger, 
Microsoft allonge quelque Microsoft allonge quelque 
8,5 milliards de dollars pour 8,5 milliards de dollars pour 
le racheter. Skype devait le racheter. Skype devait 
alors devenir la plateforme alors devenir la plateforme 
de communication ultime de de communication ultime de 
Windows, Xbox et Office. Pari Windows, Xbox et Office. Pari 
raté.raté.

>> Quels sont les meilleurs >> Quels sont les meilleurs 
logiciels de visioconférence logiciels de visioconférence 
gratuits ? Comparatif 2025gratuits ? Comparatif 2025

Pourtant, ces dix dernières Pourtant, ces dix dernières 
années, Skype a profité années, Skype a profité 
de plusieurs nouveautés, de plusieurs nouveautés, 
à commencer par une à commencer par une 
nouvelle interface utilisateur nouvelle interface utilisateur 
revue de fond en comble. revue de fond en comble. 
Microsoft a procédé à des Microsoft a procédé à des 
améliorations techniques améliorations techniques 
permettant une meilleure permettant une meilleure 
gestion des conversations gestion des conversations 
pouvant accueillir jusqu'à 100 pouvant accueillir jusqu'à 100 
participants.participants.
On se souvient également On se souvient également 
des efforts de l'équipe sur des efforts de l'équipe sur 
la mise en place d'un outil la mise en place d'un outil 
de traduction en temps réel de traduction en temps réel 
particulièrement bluffant et particulièrement bluffant et 
plutôt pertinent. Skype aurait plutôt pertinent. Skype aurait 
pu briller pendant les années pu briller pendant les années 
Covid, mais l'application est Covid, mais l'application est 
restée dans l'ombre de Google restée dans l'ombre de Google 
Meet et Zoom.Meet et Zoom.

Qu’est-ce qu’un anneau d’Einstein, découvert par le 
télescope spatial européen Euclid ?

Le télescope spatial e télescope spatial 
Euclid a observé ce Euclid a observé ce 
qu’on appelle un qu’on appelle un 

anneau d’Einstein, a annoncé anneau d’Einstein, a annoncé 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa) ce lundi 10 février. Cette (Esa) ce lundi 10 février. Cette 
observation extrêmement rare observation extrêmement rare 
est due à ce qu’on appelle est due à ce qu’on appelle 
lentillage gravitationnel, un lentillage gravitationnel, un 
phénomène prédit par le célèbre phénomène prédit par le célèbre 
physicien.physicien.
Une lueur blanche et son Une lueur blanche et son 
auréole. C’est l’image d’un auréole. C’est l’image d’un 
phénomène observé par le phénomène observé par le 
télescope spatial Euclid : télescope spatial Euclid : 
l’anneau d’Einstein. Il donne l’anneau d’Einstein. Il donne 
à voir deux galaxies, dont la à voir deux galaxies, dont la 
plus proche est située à 590 plus proche est située à 590 
millions d’années-lumière. Soit millions d’années-lumière. Soit 
à « un jet de pierre », à en croire à « un jet de pierre », à en croire 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa), qui a annoncé cette rare (Esa), qui a annoncé cette rare 
découverte ce lundi 10 février découverte ce lundi 10 février 
2025.2025.
« Un anneau d’Einstein est un « Un anneau d’Einstein est un 
exemple d’un fort lentillage exemple d’un fort lentillage 
gravitationnel », explique gravitationnel », explique 
Conor O’Riordan, chercheur à Conor O’Riordan, chercheur à 
l’institut d’astrophysique Max l’institut d’astrophysique Max 
Planck sur le site de l’Esa. « Planck sur le site de l’Esa. « 
Celle-ci est particulièrement Celle-ci est particulièrement 
spéciale car elle est très proche spéciale car elle est très proche 
de la Terre, et son alignement la de la Terre, et son alignement la 
rend très belle », ajoute-t-il.rend très belle », ajoute-t-il.
« Les fortes lentilles sont « Les fortes lentilles sont 
spéciales car elles sont si spéciales car elles sont si 

rares, et incroyablement utiles rares, et incroyablement utiles 
scientifiquement », affirme scientifiquement », affirme 
Conor O’Riordan. Étudier Conor O’Riordan. Étudier 
leurs effets gravitationnels leurs effets gravitationnels 
permet aux scientifiques d’en permet aux scientifiques d’en 
apprendre plus sur l’expansion apprendre plus sur l’expansion 
de l’univers ainsi que sur les de l’univers ainsi que sur les 
effets de la matière noire, effets de la matière noire, 
cette matière invisible dont les cette matière invisible dont les 
scientifiques peuvent seulement scientifiques peuvent seulement 
constater les effets.constater les effets.

Dévier la lumière d’une Dévier la lumière d’une 
galaxiegalaxie

Selon la théorie de la relativité Selon la théorie de la relativité 
d’Einstein, la lumière peut d’Einstein, la lumière peut 
être déviée par des objets très être déviée par des objets très 
lourds dans l’espace. C’est lourds dans l’espace. C’est 
exactement ce qu’il se passe exactement ce qu’il se passe 
lorsqu’une galaxie se trouve lorsqu’une galaxie se trouve 
alignée derrière une autre alignée derrière une autre 
galaxie depuis notre point de galaxie depuis notre point de 
vue terrestre. La lumière de vue terrestre. La lumière de 
la galaxie la plus lointaine est la galaxie la plus lointaine est 
déviée autour de celle la plus déviée autour de celle la plus 
proche, formant un cercle tout proche, formant un cercle tout 
autour, comme un anneau. Ici, autour, comme un anneau. Ici, 

la galaxie NGC 6505, située à la galaxie NGC 6505, située à 
590 millions d’années-lumière 590 millions d’années-lumière 
de la Terre, dévie la lumière de la Terre, dévie la lumière 
d’une autre galaxie, sans nom d’une autre galaxie, sans nom 
car jusqu’alors inconnue.car jusqu’alors inconnue.
L’effet de loupe gravitationnel, L’effet de loupe gravitationnel, 
prévu par les calculs d’Einstein, prévu par les calculs d’Einstein, 
a été observé pour la première a été observé pour la première 
fois en 1919 quand la lumière fois en 1919 quand la lumière 
du soleil s’était déformée et du soleil s’était déformée et 
avait pris la forme d’un cercle avait pris la forme d’un cercle 
lors d’une éclipse totale. lors d’une éclipse totale. 
Quelques centaines d’anneaux Quelques centaines d’anneaux 

d’Einstein ont été observées d’Einstein ont été observées 
jusqu’à présent, le premier jusqu’à présent, le premier 
ayant été découvert en 1988.ayant été découvert en 1988.

Une découver te Une découverte 
encourageanteencourageante

« Je trouve très intrigant que « Je trouve très intrigant que 
cet anneau soit observé au sein cet anneau soit observé au sein 
d’une galaxie bien connue, d’une galaxie bien connue, 
découverte en 1884 », affirme découverte en 1884 », affirme 
Valeria Pettorino, scientifique Valeria Pettorino, scientifique 
au projet Euclid de l’Esa. « Cela au projet Euclid de l’Esa. « Cela 
montre à quel point Euclid est montre à quel point Euclid est 
efficace à trouver de nouvelles efficace à trouver de nouvelles 
choses même dans des régions choses même dans des régions 
que nous pensions bien que nous pensions bien 
connaître. Cette découverte connaître. Cette découverte 
est très encourageante pour le est très encourageante pour le 
futur de la mission Euclid », se futur de la mission Euclid », se 
réjouit-elle.réjouit-elle.
Lancé le 1er juillet 2023, Lancé le 1er juillet 2023, 
Euclid va continuer à analyser Euclid va continuer à analyser 
des milliards de galaxies des milliards de galaxies 
pour rechercher des lentilles pour rechercher des lentilles 
gravitationnelles moins gravitationnelles moins 
puissantes, où les galaxies puissantes, où les galaxies 
apparaissent seulement apparaissent seulement 
légèrement étirées ou déplacées. légèrement étirées ou déplacées. 
Le télescope, qui a entamé son Le télescope, qui a entamé son 
observation détaillée du ciel le observation détaillée du ciel le 
14 février 2024, est en train de 14 février 2024, est en train de 
cartographier notre univers en cartographier notre univers en 
trois dimensions. Il pourrait, ce trois dimensions. Il pourrait, ce 
faisant, découvrir bien d’autres faisant, découvrir bien d’autres 
merveilles encore.merveilles encore.
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En Bref...LG annonce de nouveaux PC «Gram»
 ultra légers et propulsés par Lunar Lake... 

mais pas que

Les ports USB de nos ordinateurs 
 pourquoi ils sont une menace pour notre 

cybersécurité

Le casque Vision Pro d’Apple 
n’a pas vraiment brillé depuis 
sa sortie. Résultat, sa production 
pourrait déjà avoir été arrêtée !

C’était un événement très 
attendu. En février dernier, 
Apple commercialisait son tout 
premier casque dit de réalité 
mixte : le Vision Pro. Un casque 
qui était le tout premier produit 
inédit de l’ère Tim Cook, mais 
qui n’a malheureusement pas 
vraiment trouvé son public. En 
cause notamment, le manque de 
fonctionnalités, mais surtout son 
prix, il faut le dire, franchement 
prohibitif. Apple a donc au final 
dû mettre le holà !

Apple aurait mis fin à la 
production de l’Apple Vision 

Pro

La production de l’Apple Vision 
Pro n’aura pas débordé les 
fournisseurs d’Apple en 2024. 
MacRumors nous rappelle 
ainsi un renseignement de The 
Information, en date d’octobre. 
À l’époque, on apprenait 
qu’Apple avait décidé de 
réduire de moitié la production 
de ce casque.

Son sous-traitant chinois 
Luxshare aurait ainsi fait passer 
sa production à 1000 unités 
assemblées par jour. Mais même 
avant ça, il semble qu›Apple 
avait décidé de réduire la 
voilure dès l›été dernier. Et à 
la fin du mois de décembre, la 
firme de Cupertino aurait tout 
simplement arrêté totalement la 
production.

Apple aurait déjà de quoi 
répondre à la demande de 
l’ensemble de l’année 2025

En effet, l’entreprise américaine 
aurait accumulé assez de 
stock pour pouvoir répondre à 
une demande sur l’ensemble 
de l’année 2025, demande 
potentielles comprise entre 500 
et 600 000 unités.

Si la production est arrêtée, 
les lignes ne seront elles pas 
totalement démantelées, Apple 
se mettant aussi en position de 
relancer la fabrication si jamais 
la demande pour le Vision Pro 
repartait à la hausse. Mais 
l’entreprise a déjà les yeux vers 
la génération suivante.

Car le successeur de ce casque, 
l’Apple Vision Pro 2, pourrait 
être lancé lors du printemps 
2026. L’argument principal de 
cet appareil serait d’être mis en 
vente à un tarif moins élevé que 
la première génération, ce qui 
devrait permettre d’attirer plus 
de clients potentiels.

LG n’attend pas. À une 
semaine du CES 2025, 
le géant coréen dégaine 

déjà sa nouvelle gamme de PC 
portables « Gram ». Une nouvelle 
fois, la légèreté est brandie en 
étendard, et les processeurs Intel 
sont privilégiés. Cette année, la 
gamme passe néanmoins aux 
puces Intel Arrow Lake ou Lunar 
Lake, en fonction des besoins et 
des références.

Fins, (très) légers et plus 
puissants : LG renouvelle sa 
gamme de PC portables « Gram 
», qui a principalement bâti sa 
réputation sur la légèreté de ses 
châssis.

En amont du CES 2025, la 
firme rafraîchit donc son offre 
sur ce terrain en introduisant de 
nouveaux modèles Gram Pro 
équipés de deux types de puces 
Intel différentes : Lunar Lake « 
V », pour les moutures misant 
principalement sur la mobilité, 
ou Arrow Lake « H », pour 
celles pensées avant tout pour les 
performances.

Trois modèles dévoilés, 
rattachés à la gamme Gram 

Pro…

Le modèle star chez LG en ce 
tout début d’année 2025 n’est 
autre que le Gram Pro 17. Ce 
dernier a pour particularité de 
combiner un Intel Arrow Lake-H 
(Core Ultra 5 ou Ultra 7) à une 
carte graphique GeForce RTX 
4050 de NVIDIA… le tout dans 
un châssis de tout juste 1 479 
grammes pour 1,58 centimètre 
seulement. Ces spécifications 
en font effectivement l’un des 
modèles les plus fins et légers de 
sa catégorie. L’engin embarque 
également un écran LCD IPS 
QHD+ de 17 pouces montant à 
144 Hz et une batterie de 90 Wh.

Un peu plus modeste sur le 
plan des performances, le LG 
Gram Pro 16 vise encore plus 
la légèreté et la finesse que son 
grand frère, avec cette fois 1 239 
grammes pour 1,28 centimètre 
d’épaisseur. On retrouve ici aussi 
un écran LCD IPS QHD+ à 144 
Hz, mais cette fois en 16 pouces, 

tandis que la partie CPU va du 
Core Ultra 5 au Core Ultra 9 
(vraisemblablement Lunar Lake 
V dans le cas présent, même si 
LG ne le précise pas dans son 
communiqué). L’ensemble est 
animé par une batterie de 77 Wh.

Le dernier modèle Gram Pro 
annoncé par LG est une mouture 
2-en-1 de 16 pouces également. 
Cette variante reste de gabarit 
équivalent, mais pèse légèrement 
plus lourd (1,29 centimètre 
d›épaisseur pour 1 399 

grammes) à cause du système de 

dissipation embarqué : le même 

que sur le Gram Pro 17, pour 

garder au frais une puce Intel 

Arrow Lake-H là aussi, alimenté 

par une batterie de 77 Wh, mais 

sans carte graphique dédiée. Ce 

modèle est en revanche le seul à 

nous laisser le choix des armes 

côté écran, avec une dalle OLED 

2,8K et 120 Hz, ou un panneau 

LCD IPS QHD+ et 144 Hz.

La sécurisation des ports USB de 
nos machines sera un enjeu critique 
pour la cybersécurité en 2025, en 
particulier avec la multiplication 
des attaques par malware et les 
risques d›exfiltration de données 
confidentielles via ces interfaces.
C›est dans une analyse publiée le 
1er janvier 2025 sur LinkedIn que 
l›expert en cybersécurité John 
Ehlen a souligné l›importance 
cruciale de la gestion des ports 
USB en entreprise. Car si ces 
interfaces facilitent les échanges 
de fichiers au quotidien, à la 
maison ou au bureau, elles sont 
également une menace sérieuse 
pour la sécurité des données 
sensibles. Pour éviter toute 
mauvaise surprise, il est peut-
être plus prudent d›adopter une 
approche préventive rigoureuse.

Les ports USB, une porte dérobée 
vers vos données sensibles

La menace est plus sérieuse 
qu›il n›y paraît. Les ports USB, 
présents sur pratiquement tous 
les ordinateurs, peuvent être 
assimilés à une vulnérabilité 

majeure pour les systèmes 
d›information.

Les attaques via autorun (la 
fonctionnalité qui permet à 
un programme de détecter 
automatiquement quand un 
périphérique, comme une clé USB, 
est connecté à un ordinateur), ou 
fichiers malveillants, comme l›a 
démontré le tristement célèbre 
Stuxnet, ne sont que la partie 
émergée de l›iceberg des risques 
potentiels.

L›exfiltration de données via USB 
reste une méthode privilégiée par 

les acteurs malveillants internes. 
La simplicité d›utilisation 
désormais légendaire de ces 
périphériques, combinée à leur 
grande capacité de stockage, 
en fait des outils évidemment 
redoutables pour qui souhaiterait 
dérober des informations 
confidentielles. Les experts en 
sécurité observent d›ailleurs une 
recrudescence de ces incidents.

On sait que la perte ou le vol 
d›une simple clé USB peut avoir 
des conséquences désastreuses 
pour une entreprise. Les données 
sensibles qu›elle contient peuvent 

se retrouver entre de mauvaises 
mains, et exposer l›organisation 
à des risques réputationnels 
et légaux significatifs. Alors 
comment limiter les risques ?

Plusieurs moyens permettent 
d›atténuer les risques

Le risque zéro n›existe pas, on 
ne vous apprend rien. Mais les 
entreprises disposent aujourd›hui 
d›un arsenal relativement 
complet pour sécuriser leurs 
ports USB. Les Group Policies 
de Windows offrent une première 
ligne de défense en permettant 
de désactiver ces ports ou de 
restreindre leur usage à certains 
périphériques autorisés.

Ensuite, des solutions plus 
sophistiquées comme USB-
Lock-RP ou Endpoint Central 
permettent une gestion granulaire 
des accès USB. Ces outils 
professionnels offrent des 
fonctionnalités avancées de 
surveillance en temps réel et de 
contrôle centralisé.



Vibraphoniste jazz de légende, 
le musicien, compositeur et 
producteur américain est 
surtout connu pour avoir été 
l’un des premiers à initier 
un rapprochement entre le 
jazz, la soul et le funk. Son 
influence est immense, jusqu’à 
aujourd’hui.

Le maître du vibraphone 
Roy Ayers, pionnier du 
rapprochement funk-soul-jazz, 
connu notamment pour son hit 
solaire Everybody Loves The 
Sunshine (1976) et immense 
influence sur l’acid-jazz, la 
néo-soul et le hip-hop, est mort 
mardi 4 mars 2025 à l’âge de 
84 ans. C’est ce qu’a annoncé 
sa famille dans un communiqué 
publié mercredi sur le site de 
Variety(Nouvelle fenêtre).

«C’est avec une grande tristesse 
que la famille du légendaire 
vibraphoniste, compositeur et 
producteur Roy Ayers annonce 
son décès survenu le 4 mars 
2025 à New York après une 
longue maladie», peut-on 
lire sur la page Facebook de 
l’artiste(Nouvelle fenêtre). «Il a 
vécu 84 belles années et il nous 
manquera énormément.»

En juillet 2023, sur cette même 
page Facebook, le musicien, 
compositeur et producteur 
américain annonçait avoir 
contracté le Covid et l’annulation 
des prochains concerts de sa 

tournée d’adieu. Mais Roy 
Ayers se sera produit jusqu’à 
ses 80 ans : nous l’avions vu en 
concert au New Morning à Paris 
en mai 2022, même si, entouré 
d’attentions par ses proches, il 
paraissait déjà affaibli.

Pratiquant au départ le hard-
bop en compagnie du flûtiste 
de jazz Herbie Mann, très 
célèbre à l’époque, avec lequel 
il s’est associé pour trois albums 
dans les années soixante, Roy 
Ayers monte son propre groupe 
Ubiquity au début des années 
1970 et bascule dans le jazz 
fusion, dont il est un pionnier.

Il est en effet l’un des premiers 
à mixer de façon fluide et 
organique des éléments de funk, 

de soul et de jazz, une fusion 
couronnée de succès, notamment 
avec les hits Everybody Loves 
The Sunshine en 1976, puis 
Running Away en 1977.

Incroyable de constater en les 
réécoutant combien le son de 
ces morceaux n’a pas pris une 
ride cinquante ans plus tard. 
C’est ce son qu’ont cherché à 
égaler des centaines d’artistes, 
autant que cette fusion hédoniste 
et solaire, qui explique pourquoi 
Roy Ayers est un des artistes les 
plus samplés de l’histoire.

Les producteurs de hip-hop l’ont 
en effet samplé abondamment, 
de A Tribe Called Quest à Dr 
Dre, et de Notorious B.I.G. 
à Kendrick Lamar, sans 

oublier Mary J. Blige, qui a 
cartonné en 1990 avec My 
Life(Nouvelle fenêtre), une 
reprise de Everybody Loves The 
Sunshine. Il ne s’en plaignait 
pas, puisqu’il en touchait des 
droits non négligeables et que 
son catalogue s’en trouvait du 
même coup revivifié auprès des 
plus jeunes.

Né le 10 septembre 1940 à Los 
Angeles, Roy Ayers avait grandi 
dans un foyer musical – sa mère 
était professeure de piano et 
son père tromboniste – et il fut 
foudroyé par le vibraphone à 
l’âge de 5 ans en assistant à un 
concert de Lionel Hampton, qui 
lui offrit une paire de maillets 
de vibraphone. Toute sa vie, il a 
cité Lionel Hampton comme son 
héros, avec Miles Davis.

Mais ce n’est qu’après avoir 
appris le piano et chanté dans un 
chœur d’église que ses parents 
lui offrent un vibraphone à l’âge 
de 17 ans. Il ne va plus quitter 
son instrument.

Au début des années 1970, en 
plus d’initier un rapprochement 
jazz funk, il enregistre la 
bande originale du film de 
blaxploitation Coffy (1973) 
dans lequel joue Pam Grier, 
future actrice culte de Tarantino. 
Avec son groupe Ubiquity, il 
enchaîne les enregistrements et 
la formation évolue sans arrêt 
: la liste des pointures qui y 

ont participé – Billy Cobham, 

Bernard Purdie, Ron Carter, 

notamment – donne le tournis.

À la fin des années 1970, il 

effectue une tournée africaine 

et passe plusieurs semaines en 

compagnie du musicien nigérian 

Fela Kuti(Nouvelle fenêtre), qui 

le marque durablement.

Dans les années 1990, Roy 

Ayers revient au goût du jour 

grâce aux vagues acid jazz et 

néo soul qu’il a inspirées et va 

accompagner. En 1993, il figure 

ainsi sur l’album Jazzmatazz 

Vol.1 de Guru – il joue du 

vibraphone sur le titre Take 

a Look (At Yourself)et une 

décennie plus tard sur l’album 

Mahogany Vibes (2004) avec 

Erykah Badu et Betty Wright. 

En 2015, il apparaît sur un titre 

du rappeur et producteur Tyler 

The Creator, Find Your Wings, 

et joue deux ans plus tard au 

festival de Tyler Camp Flog 

Gnaw. Gageons que même après 

sa mort, sa musique vibrante et 

optimiste continuera d’inspirer.

La 3ème édition du 
«Festival de wilaya 
de la chanson chaabie 

pour jeunes», rendez-vous 
annuel dédié à la découverte de 
jeunes talents de cette musique 
populaire, s’est ouverte 
officiellement jeudi soir à Alger, 
en présence du ministre de la 
Jeunesse, chargé du Conseil 
supérieur de la jeunesse, 
Mustapha Hidaoui.

Accueillie à l’esplanade de 
Riad El Feth, sous le slogan 
«Talents prometteur, gardiens 
du patrimoine», la soirée 
d’ouverture de cet évènement, a 
été animée par le jeune Hamza 
Hamed, un des lauréats des Prix 
de la précédente édition de ce 
concours ouvert aux jeunes âgés 
de 16 à 35 ans.

Distingué lors de l’édition 2024 
de ce festival, Hamza Hamed 
(1er prix), a gratifié le public, 
relativement nombreux, de 
pièces du répertoire chaabi, en 

faisant montre d’une maitrise 
«élevée» dans l’interprétation 
de chansons, rendues dans un 
élan de virtuosité avec une voix 
présente et étoffée.

Pour sa part, Kamel Belkhirat, 
une des voix du chaabi célèbre 
sur la scène algéroise, a rendu 
des pièces en faisant revivre 
des textes chantés par de 
grands noms de cette musique 
traditionnelle. Auparavant, 
une troupe folklorique a animé 
un spectacle de rue dans une 
ambiance alliant plusieurs 
genres.

Dans son allocution, le directeur 
de la Jeunesse, des sports et de 
loisirs (DJSL) de la wilaya 
d’Alger, Yacine Siafi, a souligné 
l’importance de ce festival qui, 
dit-il, «joue un rôle crucial dans 
la préservation et la transmission 
du patrimoine musical chaabi».

Cette musique populaire, a-t-il 
relevé, contribue à «maintenir 

vivantes les valeurs religieuses 
et sociales et à soutenir le 
rayonnement culturel en Algérie 
à travers la chanson».

Avec quelque 70 candidats 
inscrits (en ligne) à cette édition, 
les premières qualifications 
mettront aux prises jusqu’au 
10 mars des jeunes interprètes 
issus outre Alger, de Béjaia, 
Blida, Bouira, Ghardaia et Tizi 
Ouzou, afin de désigner, dans un 
premier tour 24 candidats, puis 
12 et enfin 6 concurrents pour la 
phase finale.

Les qualifications pour la 
3ème édition de ce festival se 
poursuivent jusqu’au 10 mars 
à travers les espaces culturels 
de la capitale dans le cadre 
du programme d’animation 
artistique et culturelle de la 
wilaya d’Alger durant le mois 
de ramadhan.

Les prestations des candidats 
seront évaluées par un jury de 

professionnels qui dévoilera les 
noms des trois premiers lauréats 
lors d’une cérémonie prévue le 
24 mars prochain à la salle Ibn 
Khaldoun.

Organisé par la DJLS de la 
wilaya d’Alger en collaboration 
avec la Ligue des activités 

culturelles de jeunesse, le 

Festival de la chanson chaâbie 
pour jeunes vise à préserver le 

patrimoine musical algérien et 
à le transmettre aux générations 
futures à travers une interaction 

avec les maîtres de ce genre.

Le 3e Festival de la chanson chaabie pour jeunes s’ouvre
 à Alger

Roy Ayers, pionnier du jazz-funk est mort à 84 ans
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L’inauguration devrait 
s’étendre sur plusieurs 
jours avec des 

événements dans tout le pays. 
Le président égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi, a déjà invité 
Donald Trump et le roi Felipe VI 
d’Espagne.
Niché à l’ombre des pyramides de 
Gizeh, avec ses statues colossales 
de pharaons et les objets du 
quotidien de l’Égypte antique, le 
Grand Musée égyptien (GEM) 
se prépare à une inauguration 
en fanfare pour présenter 100 
000 objets historiques, dont le 
célèbre trésor de Toutankhamon. 
Ce projet, en cours depuis 
plus de deux décennies, a été 
repoussé à plusieurs reprises 
en raison de nombreux aléas 
: bouleversements politiques, 
crises économiques et pandémie 
mondiale.
L’ouverture officielle du GEM 
est désormais prévue pour le 
3 juillet et promet d’être aussi 
grandiose que les trésors qu’il 
renferme. «Ce sera un événement 
spectaculaire, mettant en valeur 
le riche potentiel historique 
et touristique de l’Égypte», a 
déclaré Ahmed Ghoneim, le PDG 
du musée, lors d’une récente 
interview télévisée. Selon lui, 
l’inauguration devrait s’étendre 
sur plusieurs jours avec des 
événements dans tout le pays et le 
président égyptien, Abdel Fattah 
al-Sissi, a déjà invité le président 

américain Donald Trump et le roi 
Felipe VI d’Espagne. «Ce sera le 
plus grand musée archéologique 
du monde consacré à une 
civilisation, à savoir la civilisation 
pharaonique», a assuré le chef de 
l’État égyptien.
Une vue panoramique sur les 

pyramides
L’Irlandaise Roisin Heneghan, 
cofondatrice de Heneghan Peng 
Architects, le cabinet à l’origine 
de la conception du musée, a 
indiqué à l’AFP que le projet 
était profondément influencé 
par «le paysage de l’Égypte», 
qui a contribué à la création 
d’une «riche civilisation». «De 
différents endroits du musée, 
vous avez une vue panoramique 
des pyramides et cela vous 
rappelle l’endroit où tout cela 
s’est passé», a-t-elle ajouté.
Des statues colossales de 
pharaons aux objets du quotidien 
de l’Égypte antique, le GEM 
offrira un voyage à travers 7 
000 ans d’histoire. «Ce musée 
de 50 hectares est, en termes 
de superficie, le plus grand du 
monde : deux fois la taille du 
Louvre, deux fois et demie celle 
du British Museum», a assuré 
Ahmed Ghoneim.
À l›entrée de l›édifice, 
l›imposante statue de Ramsès II, 
haute de onze mètres, se dresse 
dans le grand atrium où se trouve 
un escalier de six étages.
En gravissant les marches, les 

visiteurs longent une procession 
de statues de pharaons et de 
dieux, ainsi que des sarcophages, 
avant d›atteindre une vaste 
baie vitrée offrant un spectacle 
imprenable sur les pyramides.
À ce stade, douze galeries sont 
ouvertes au public, présentant 
15 000 objets disposés 
chronologiquement de la 
préhistoire à la période gréco-
romaine, et retraçant l›histoire 
de cette civilisation. Parmi les 
points forts figurent les trésors 
de la reine Hetepheres, mère de 
Khéops, le bâtisseur de la grande 
pyramide.
Son fauteuil délicatement 
sculpté, autrefois dissimulé dans 
une pièce faiblement éclairée 
de l›ancien musée égyptien 
du Caire, construit en 1902, 
resplendit désormais. «C›est 
beaucoup mieux organisé [que 
l›ancien musée], beaucoup 
mieux éclairé. L›architecture est 
impressionnante», confie à l›AFP 
Leon Wolmarans, touriste sud-
africain, avant même l›ouverture 
officielle du GEM.
Parmi les expositions les 
plus attendues figurent les 
trésors du roi Toutankhamon, 
notamment son masque en or 
emblématique, qui occupera une 
place de choix dans une galerie 
dédiée. Plus de 5 000 objets 
appartenant à ce pharaon ont 
été transférés au musée, mais la 
collection complète, y compris 

son sarcophage et les restes 
embaumés de ses filles, demeure 
secrète jusqu’à l’ouverture 
officielle.
Une autre pièce très attendue, la 
barque solaire en bois de cèdre 
de 44 mètres de long enterrée à 
côté de la grande pyramide vers 2 
500 av. J. -C., n’a pas encore été 
dévoilée. Un deuxième bateau, 
toujours en cours de restauration, 
offrira une expérience immersive 
unique : les visiteurs pourront 
observer les conservateurs 
au travail pendant les trois 
prochaines années, suivant le 
processus de préservation en 
temps réel.

Réalité virtuelle et expositions 
interactives
Avec des technologies de pointe 

comme la réalité virtuelle et 
des expositions interactives, 
le musée offrira une nouvelle 
narration, donnant vie à l’histoire 
pour les jeunes générations. Le 
gouvernement considère aussi 
le GEM comme un élément clé 
de la relance de l’économie du 
pays, malmenée par l’inflation 
et la dette. Il espère y attirer 
cinq millions de visiteurs par an. 
Selon Elhamy al-Zayat, président 
d’une compagnie de tourisme, le 
GEM aura un impact majeur sur 
le secteur, en particulier avec le 
nouvel aéroport international 
Sphinx situé à proximité, 
désormais opérationnel. Pour 
lui, l’Égypte a «créé une 
zone touristique entièrement 
nouvelle».

C’était la première fois dans 
l’histoire des Victoires de la 
musique classique qu’une 

contrebassiste figurait parmi 
les nommés pour la révélation 

soliste instrumentale. 
Lorraine Campet, super 

soliste à l’orchestre de l’Opéra 
de Paris, s’est imposée.

La soirée des 32e Victoires de 
la musique classique, qui avait 
lieu au Théâtre des arts de 
Rouen, mercredi soir 5 février, 
a fait la part belle aux artistes 
féminines avec quatre prix sur 
les sept en lice dont les deux plus 
prestigieux : le trophée d’artiste 
lyrique pour la mezzo soprano 
Lucile Richardot et celui de 
soliste instrumental pour la 
violiste Lucile Boulanger.
L’orchestre de l’Opéra 
Normandie Rouen sous la 
baguette de Victor Jacob 
avait lancé la cérémonie avec 
L’Arlésienne de Bizet. «C’est 
bizarre, ça me paraissait 

inaccessible, je n’avais même 
pas prévu de discours», a déclaré 
Lucile Richardot à l’AFP, 
quelques minutes après avoir 
interprété Le Messie d’Haendel 
et divagué sur scène dans une 
improvisation pleine d’humour. 
«Je suis très touchée et très 
fière», a-t-elle ajouté.
«Satisfaite et pleine de 
reconnaissance»
Lucile Richardot a d’abord 
chanté en amateur, avant de se 
professionnaliser à la Maîtrise 
Notre-Dame de Paris, puis au 
Conservatoire à rayonnement 
régional (CRR) de Paris en 
musique ancienne. Elle chante 
régulièrement en soliste ou 
accompagnée d’ensembles 
et directeurs musicaux de 
renom, sur les grandes scènes 
internationales : Carnegie Hall 
à New York, Teatro alla Scala à 
Milan...
Lucile Boulanger, qui a 
commencé la viole de gambe 

à 5 ans, s’est dite «satisfaite 
et pleine de reconnaissance» 
d’avoir été sacrée. Elle a rappelé 
la nécessité du statut français 
d’intermittent du spectacle, 
«perçu comme une oisiveté de 
chômeurs complaisants alors 
qu’il permet un temps de travail 
et de recherche nécessaire». 
Diplômée du Conservatoire 
national supérieur de musique 
et de danse (CNSMD) de Paris, 
cette artiste de 38 ans, lauréate 
de plusieurs prix internationaux, 
a collaboré avec le chorégraphe 
hip-hop Mourad Merzouki pour 
le spectacle Phénix.
La contrebasse, un instrument 
qui «mérite d’être découvert»
La victoire de la révélation 
artiste lyrique a été décernée à 
la soprano Julie Roset. Formée 
au Conservatoire du Grand 
Avignon, Julie Roset est Premier 
Prix d’Operalia 2023. Ce 
mois-ci, elle sera Timna dans 
le Samson de Rameau dirigé 

par Raphaël Pichon à l’Opéra-
Comique, à Paris.
C’était la première fois dans 
l›histoire des Victoires de la 
musique classique qu›une 
contrebassiste figurait parmi 
les nommés pour la révélation 
soliste instrumentale, et 
Lorraine Campet, super soliste à 
l›orchestre de l›Opéra de Paris, 
s›est imposée. «Cet instrument 
mérite d›être découvert et ce 
serait génial s›il pouvait y avoir 
plus d›enfants qui se mettent à en 
jouer», disait-elle à l›AFP, il y a 
quelques jours.
La catégorie révélation chef 
d›orchestre a vu le triomphe de 
Simon Proust, lauréat du prix 
Princess Astrid Conducting 
Competition en 2018. L›artiste 
de 34 ans, formé au CNSMD de 
Paris et au Royal Conservatoire 
of Scotland, en Écosse, se dit 
curieux de tous les répertoires, 
de la musique contemporaine 
au baroque. Régis Campo, prix 

de Rome en 1999 à la Villa 

Médicis a remporté la Victoire 

compositeur pour son œuvre 

Dancefloor With Pulsing écrite 

pour thérémine (un instrument 

électronique).

Georges Benjamin a remporté 

une Victoire enregistrement avec 

Picture a Day Like This, créé pour 

le Festival d›Aix-en-Provence 

en 2023. La soprano Natalie 

Dessay, six fois lauréate en tant 

qu›artiste lyrique depuis 1995, a 

reçu une Victoire d›honneur. Un 

vibrant hommage à la cantatrice 

soprano belge Jodie Devos, 

emportée en juin par un cancer 

à l›âge de 35 ans, a été rendu au 

cours de la cérémonie.

Au Caire, le Grand Musée égyptien se prépare
 pour une inauguration grandiose cet été

Victoires de la musique classique 2025
 les femmes grandes gagnantes de la 32e édition
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80% des mélanomes de 
la peau se développent 
à partir d’une peau 
saine, ne présentant 
aucune tache ou lésion.
© Kaspars Grinvalds 
- stock.adobe.com
Le mélanome est un 
cancer de la peau agressif. 
Il représente 10% de 
ce type de cancers. Les 
cancers de la peau les 
plus fréquents (90%) 
sont les carcinomes. 
80% des mélanomes de 
la peau se développent à 
partir d’une peau saine, 
c’est-à-dire une peau 
ne présentant aucune 
tache ou lésion, explique 
l’Institut national du 
cancer. Ils apparaissent 
sous la forme d’une tache 
pigmentée qui ressemble 
à un grain de beauté. Dans 
les 20% des cas restants, 
ils se développent à 
partir d’un grain de 
beauté (aussi appelé 
nævus) préexistant. Le 
mélanome peut apparaître 
à tout âge, même si son 
existence chez l’enfant 
est exceptionnelle. 
L’exposition solaire, 
notamment pendant 
l’enfance, faire des UV, 
des facteurs héréditaires, 
de nombreux naevi et les 
peaux claires sont des 
facteurs associés à un plus 
grand risque de mélanome.

Qu’est-ce qu’un 
mélanome ?

Le mélanome est une 
forme de cancer de la 
peau. Ce type de cancer 
se développe aux dépens 
des mélanocytes, cellules 
qui fabriquent la mélanine 
et sont à l’origine de la 
coloration de la peau. 
Elles se situent dans 
l’épiderme. Le mélanome 
se distingue des nævi 
(grains de beauté), qui 
germent également 
à partir des cellules 
mélanocytaires, mais 
sont bénins. Le terme 
mélanome malin est en 

réalité un pléonasme, car 
le mélanome n’est jamais 
bénin. On distingue 4 
types de mélanome : 
•	 le	 mélanome	
superficiel	 extensif	 (60-
70% des cas) lié au coup de 
soleil (cou, tronc, jambes)
•	 le	 mélanome	
de Dubreuilh (5-10% 
des cas) plutôt chez les 
personnes de plus de 50 
ans (visage, cou, main)
•	 le	 mélanome	
nodulaire (moins de 5%), 
il s’étend rapidement 
en profondeur.
•	 le	 mélanome	
acrolentigineux, plutôt 
chez les personnes à 
peaux foncées (paume 
des mains, plante des 
pieds, sous les ongles)

Quels sont les 
symptômes du 

mélanome ?
Le mélanome se 
manifeste comme un 
grain de beauté, mais 
dont les caractéristiques 
sont particulières :
•	 une	 lésion	 qui	
apparaît asymétrique ;
•	 une	lésion	dont	les	
bords sont irréguliers ;
•	 une	 lésion	
dont la couleur n’est 
pas homogène, avec 
différentes teintes ;
•	 une	 grosse	 lésion	
dont le diamètre est 
supérieure	à	6	millimètres	;	
•	 «Une	 lésion	 dont	
l’évolution récente a 

été	 modifiée	 avec	 une	
augmentation de la 
taille,	 modification	 de	
la couleur, apparaissant 
plus en relief sur une 
lésion nouvelle apparue», 
explique le Dr Michael 
Naouri, dermatologue.
Ces critères sont 
facilement mémorisables 
par la règle ABCDE 
: (Asymétrie, Bords, 
Couleur, Diamètre, 
Evolution).	 «	 Il	 est	
également recommandé 
de consulter quand 
un grain de beauté est 
différent des autres. C’est 
la théorie du ‘vilain petit 
canard’	 «,	 recommande	
le dermatologue.

Comment poser le 
diagnostic du mélanome 

?
Le diagnostic vise à 
confirmer	 la	 présence	
d’un mélanome et à en 
identifier	le	type	et	le	stade.	
«Pour	 cela,	 une	 exérèse	
de la lésion est effectuée», 
explique le spécialiste. Ce 
prélèvement est réalisée 
sous anesthésie locale, en 
général en moins d’une 
demi-heure au cabinet 
du dermatologue. Le 
résultat est alors envoyé 
à l’anatomopathologiste 
(médecin spécialisé dans 
l’analyse des tissus) qui va 
étudier ce prélèvement en 
analysant sa composition 
cellulaire,	 affirmant	 la	
nature mélanocytaire de 

la lésion. Il recherchera 
également son épaisseur 
et sa profondeur. Si le 
diagnostic de mélanome 
est	confirmé	et	suivant	son	
stade évolutif classé par 
l’anatomopathologiste, 
d’autres examens à la 
recherche d’atteintes de 
ganglions ou d’autres 
organes seront effectués.

Quels sont les 
traitements du 

mélanome ?
Le traitement varie en 
fonction du stade du 
mélanome et de l’état 
de santé du patient. La 
chirurgie est pratiquée 
pour retirer le mélanome. 
Une surveillance de la 
peau sera alors nécessaire 
de façon régulière à 
vie. Un traitement 
médicamenteux 
(interféron alpha ou une 
chimiothérapie classique, 
une ou des thérapies 
ciblées ou encore un ou des 
anticorps monoclonaux 
dans le cadre d’essais 
cliniques) peut être 
associé à la chirurgie. 
Dans certaines situations, 
une radiothérapie externe 
peut également être 
utilisée comme traitement 
adjuvant (c’est-à-
dire en complément 
de la chirurgie et/
ou des traitements 
médicamenteux). Le 
déroulement du traitement 
est soigneusement 

planifié	 par	 l’équipe	
médicale en fonction 
de chaque situation. Le 
médecin qui vous suit 
vous remet un calendrier 
qui détermine le lieu et 
les jours de traitement, 
ainsi que les noms des 
médicaments utilisés.

Qu’est-ce qui se passe 
en cas de mélanome 

métastatique ?
Tant que la tumeur se situe 
au sein de l’épiderme, 
on	 parle	 de	 «mélanome	
in situ». Si le mélanome 
est enlevé à ce stade, 
il n’y a pas de risque 
d’évolution métastatique. 
Quand le mélanome 
est métastatique cela 
signifie	 qu’il	 s’est	
propagé au-delà de la 
zone initiale. Des cellules 
cancéreuses peuvent 
ensuite se détacher de la 
tumeur et emprunter les 
vaisseaux lymphatiques 
et les vaisseaux sanguins 
pour aller envahir 
d’autres parties du corps 
(ganglions, canaux 
lymphatiques, poumons, 
foie...). L’équipe 
médicale décidera alors 
du traitement le plus 
adapté, il peut s’agir 
de chimiothérapie, de 
chirurgie, de radiothérapie 
ou d’immunothérapie.

Comment prévenir 
l’apparition du 

mélanome ?
Pour	prévenir	l’apparition	
d’un mélanome, il est 
indispensable de limiter 
son exposition au soleil, 
surtout quand la peau est 
très claire. L’utilisation 
d’une crème solaire à 
fort indice protecteur 
est conseillée. Chez 
des sujets à risque, 
une surveillance par le 
patient	 des	modifications	
de ses grains de beauté 
est recommandée.

MélanoMe :
 à quoi ressemble ce cancer de la peau ?
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Les poches sous les yeux 
peuvent rapidement 
donner un air bouffi et 

fatigué, alors qu’il n’en est rien. 
Nous vous partageons 7 conseils 
efficaces afin de les atténuer, 
entre produits à appliquer et 
hygiène de vie à adopter.

Avoir des poches sous les yeux 
est un phénomène courant, qui 
peut cacher de nombreuses 
raisons. Contrairement aux 
idées reçues, ce n’est pas une 
simple question de sommeil. En 
effet, ces gonflements appelés 
communément «poches» sont 
principalement causés par une 
mauvaise circulation du sang ainsi 
qu’une accumulation de graisse et 
d’eau sous les yeux. De nombreux 
critères peuvent s’ajouter et 
favoriser leur apparition, comme 
le manque de sommeil, la 
prédisposition génétique, une 
mauvaise hydratation de la peau 
comme de l’organisme ou encore 
la consommation d’alcool et de 
tabac. Seulement, nul besoin 
d’avoir recours au bistouri pour 
les atténuer, comme l’expliquent 
plusieurs experts auprès du 

Women’s Health Magazine.

Misez sur le bon contour des 
yeux

De jour, comme de nuit, appliquer 
un soin contour des yeux peut 
largement améliorer l›apparence 
générale des poches, tout comme 
des cernes. Idéalement, optez 
pour un soin à base de caféine. 
«La caféine agit en resserrant 
les vaisseaux sanguins, ce qui 
contribue à réduire les poches 
sous les yeux et à éclaircir la 
peau», détaille Marisa Garshick, 
dermatologue. Vous pouvez aussi 
miser sur un soin à base d›acide 
hyaluronique ou de niacinamide. 
Le premier permettra d›améliorer 
l›élasticité de la zone, de la rendre 
plus ferme et hydratée, et le 
second diminuera les rougeurs de 
l›hyperpigmentation et éclaircira 
la peau. L’essentiel ici étant de 
l’appliquer quotidiennement et 
de ne pas faire l’impasse sur la 
rigueur.

Par ailleurs, attention à ne pas 
l›appliquer en frottant votre peau, 
car cette zone est particulièrement 
sensible et fine. Il est préférable 
de tapoter légèrement le produit 

avec le bout des doigts. Pour 
davantage d›efficacité, choisissez 
un sérum ou un contour doté 
d›applicateur métallique 
car le froid va permettre de 
décongestionner la zone.

Changez l’ordre de votre 
skincare routine

Pour bénéficier au mieux de votre 
contour des yeux, il est préférable 
de l›utiliser avant votre crème 
hydratante, comme vous le 
détaillons dans un article consacré 
à l›ordre à suivre pour appliquer 
ses soins le matin. Et pour cause, 
un soin contour des yeux est plus 
léger et fluide qu›une crème de 
jour. En l›appliquant après, vous 
risquez de dépasser sur la zone des 
yeux et de l›obstruer, ce qui peut 
empêcher le contour des yeux de 
pénétrer convenablement.

Utilisez du froid

Comme évoqué précédemment, 
le froid est excellent pour 
décongestionner les yeux. 
S’il existe des masques et des 
patchs pour les yeux à mettre au 
réfrigérateur, vous pouvez aussi 
utiliser des objets du quotidien ! 
Placez des cuillères, des sachets 
de thé ou des compresses 
imbibées d›eau au frigo, puis 
appliquez-les sur vos yeux 
pendant 10 à 15 minutes. Marisa 
Garshick recommande les sachets 
de thé contenant de la caféine : 
«La caféine contenue dans les 
sachets de thé noir ou vert rétrécit 
les vaisseaux sanguins, ce qui 
réduit à la fois les rougeurs et 
les poches, sans compter les 
antioxydants qui aident à éclaircir 
la peau du dessous de l’œil.»

Pour sa part, Despina Daniilidis, 
esthéticienne, conseille la 

camomille, pour ses vertus 
naturellement apaisantes, 
antiseptiques et nettoyantes. Le 
classique concombre fera aussi 
son effet. En plus d›être composé 
à 95 % d›eau, il contient des 
vitamines précieuses, notamment 
stimulantes pour la production de 
collagène et le renouvellement 
cellulaire. Appliquez en une 
tranche (préalablement placée au 
frigo), sur chacun de vos yeux 
pendant quelques minutes. Si 
vous aimez les gadgets, il existe 
aussi des accessoires spécifiques, 
comme des ice roller pour les 
yeux.

Placez vos produits au frais

Et justement, pour maximiser 
les effets du froid, vous pouvez 
placer vos produits de skincare 
au frigo avant de les utiliser. 
«Garder ses produits de soin 
dans le réfrigérateur peut 
offrir un avantage réfrigérant 
supplémentaire à la peau, ce 
qui peut aider à atténuer le 
gonflement», ajoute Marisa 
Garshick. Cela vaut pour votre 
contour des yeux, mais aussi votre 
sérum, votre crème hydratante et 
vos masques.

Plongez votre visage dans un 
bol d’eau glacée

Particulièrement tendance ces 
dernières années grâce à Bella 
Hadid, le fait de plonger son 
visage dans un bol d›eau glacée 
peut apporter de nombreux 
avantages. Parmi eux, réduire 
les poches et les gonflements 
sous les yeux, mais aussi calmer 
les rougeurs, resserrer les pores 
et avoir un teint lumineux. 
Idéalement, au réveil, remplissez 
un grand bol d›eau glacée et 

plongez-y votre visage pendant 

10 à 30 secondes.

Ayez un mode de vie sain

On le soulignait plus haut, 

un mauvais train de vie peut 

accentuer l’apparition des poches. 

«Essayez d›éviter l›alcool et 

la consommation de sel pour 

minimiser les poches du visage, 

car ils peuvent être déshydratants 

et contribuer aux poches», 

explique Marisa Garshick. Ainsi, 

essayez d›éviter les aliments 

riches en sodium, mais aussi 

en sucre, car ceux-ci peuvent 

entraîner la rétention d›eau dans 

le corps. Certains aliments sont 

à éviter, et d›autres à privilégier, 

comme ceux riches en fibres, 
en vitamines C et E ainsi qu›en 

minéraux. Évidemment, buvez de 

l›eau tout au long de la journée.

Protégez votre peau des UV

On termine avec un petit conseil 

de la rédaction : protégez votre 

peau des rayons UV. Cela vaut 

certes pour votre visage, et plus 

spécifiquement aussi pour votre 
contour des yeux, dont la peau 

est aussi fine que fragile. Chaque 
matin, appliquez une crème à 

indice SPF sur le contour de vos 

yeux, afin d›empêcher les rayons 
UVA et UVB de détériorer le 

collagène et l›élastine présents 

dans cette zone. Désormais, il 

existe même des contours des 

yeux directement avec SPF.

Décongeler de la nourriture à 
température ambiante ? Surtout 
pas. Sauf, à la rigueur, s’il s’agit 
de cet aliment…

Le garde-manger qui tourne à 
vide ? Jamais. La fourmi que 
vous êtes ne se laisse pas prendre 
au dépourvu. Vos placards 
débordent de paquets de pâtes 
«format familial» (ceux par lots 
de 3 que vous dégotez en promo), 
de boîtes de haricots verts, de 
sauce tomate et de thon en boîte 
pour parer à toute éventualité. Et 
si le frigo se vide naturellement 
au fil de la semaine, votre 
congélateur, lui, stocke les bons 
petits plats que vous mitonnez 
lors de vos sessions batch 
cooking (plus qu’à mettre les 
pieds sous la table en rentrant 

du bureau…) ainsi que tous les 
légumes, viandes et poissons 
crus que vous ambitionnez de 
cuisiner plus tard – histoire de 
vous épargner des allers-retours 
incessants au supermarché.

Congeler, c’est bien. Mais 
bien décongeler, c’est mieux, 
surtout pour la santé. Vous avez 
certainement entendu qu’il 
ne faut jamais décongeler un 
aliment à température ambiante 
sous peine de contracter une 
intoxication alimentaire, et ce 
à juste titre. En effet, le froid 
ne tue pas les bactéries : il les 
met seulement en dormance en 
stoppant leur démultiplication. 
En replaçant une denrée à plus de 
4 °C, on réveille les pathogènes 
qui prolifèrent de nouveau, à plus 

forte raison s’il s’agit de produits 
carnés ou de plats cuisinés. Dans 
ces cas précis, on suit à la lettre 
les recommandations de l’Anses 

: «la décongélation doit se faire 
dans le réfrigérateur, dans le 
four à micro-ondes en position 
décongélation ou rapidement par 

la cuisson ou par le réchauffage», 
en veillant à «consommer les 
aliments décongelés rapidement 
(pas plus de trois jours) et ne pas 
les congeler à nouveau». Voilà 
qui est dit.

Mais toute règle comporte 
ses exceptions. Océane Sorel, 
virologue, explique ainsi dans 
son post Instagram que la 
décongélation à température 
ambiante reste acceptable pour… 
le pain : «comme c›est un aliment 
sec, y a pas grand-chose qui 
peut pousser là-dedans», sourit 
l›experte. Même si elle préfère 
une méthode plus rapide (et 
encore plus sûre), à savoir passer 
sa baguette encore congelée au 
four.

Marre des poches sous les yeux ? 
7 conseils pour s’en débarrasser et retrouver un regard frais

C’est bien le seul aliment qu’on peut décongeler
 sans risque à température ambiante
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Au premier regard, 
l›image est heureuse 
: des centaines de vi-

sages souriants découpés dans 
les journaux et enserrés dans un 
cadre. Mais les photos sont les 
fantômes de victimes du séisme 
de 2023 qui a fait 53 500 morts 
dans le sud-est de la Turquie.

Ce montage est l›œuvre d›une 
artiste d›Antakya, l›Antioche 
de l›Antiquité grecque meurtrie 
par la terrible secousse de 7,8 
qui a endeuillé le pays à l›aube 
du 6 février. «Les traces de ces 
gens dans des cadres, avec tout 
ce vide et ce désespoir autour 
(...), c›est la tristesse et le bon-
heur mêlés de ceux qui essaient 
de conserver ces souvenirs à 
jamais», confie Emel Genc à 
l›AFP.

Aucun autre lieu n›a été plus 
touché qu›Antakya : 90% des 
bâtiments y ont été détruits et 
plus de 20 000 personnes ont 
trouvé la mort dans la ville et sa 
province, Hatay. «Nous avons 
perdu une ville entière», rap-
pelle Emel Genc qui collecte les 
objets personnels dans les ruines 
– vieilles photos, bibelots, frag-
ments de béton – pour exprimer 
à travers son art «le vide total et 
le désespoir d›avoir absolument 

tout perdu».

Ses œuvres sont en partie expo-
sées au Centre d›art et de culture 
d›Antakya, un complexe en 
plein air qui a ouvert ses portes 
le 1er janvier et permet à plus 
de 70 artistes locaux d›exposer 
leur travail.

Des lieux culturels en ruines

«Avec le tremblement de terre, 
de nombreux lieux culturels et 
sociaux ont été réduits à l›état de 
ruines», explique Hakan Boya-
ci, directeur de l›association 
culturelle de Hatay. «L›objectif 
était de créer un espace qui 
ramènerait en ville les artistes 
locaux, dont beaucoup étaient 

partis. Qui leur permettrait 
d›exposer leurs œuvres et ser-
virait de lieu de rencontre pour 
la communauté. (...) Les artistes 
sont la mémoire de la ville. On 
peut reconstruire des maisons et 
des bâtiments, mais ça ne suf-
fit pas à remettre une ville sur 
pied.»

En milieu de semaine, seuls 
quelques visiteurs présents 
discutent avec les artistes qui 
proposent parfois un atelier. 
Devant l›un d›eux, une jeune 
fille brandit une imitation de 
marbre qu›elle a réalisée devant 
sa famille qui la prend en photo. 
Tous sourient. «Beaucoup de 
gens vivent encore dans des 

conteneurs, ils avaient besoin 
d›un endroit où sortir comme 
ici», poursuit Hakan Boyaci.

«Je guéris grâce aux mo-
saïques»

Une autre initiative a été lan-
cée en septembre pour aider 
les restaurants d›Antakya, cité 
renommée pour son patrimoine 
culinaire inspiré par la proximi-
té d›Alep, la deuxième ville de 
Syrie à deux heures de route à 
l›est. Depuis dix ans, Eser Man-
suroglu, 47 ans, a réalisé des 
mosaïques traditionnelles, mais 
depuis le tremblement de terre, 
elle reproduit les images qui 
l›ont profondément émue.

À l›extérieur de sa boutique 
trône ainsi celle d›un homme 
vêtu d›une veste orange, accablé 
dans les décombres qui écrasent 
sa fille de 15 ans dont il tient 
la main. Cette photo du photo-
graphe de l›AFP Adem Altan est 
devenue la représentation même 
du désastre et du chagrin qu›il 
a provoqué. «Il n›a pas lâché la 
main de sa fille jusqu›au matin, 
même si elle était morte. Ça 
m›a bouleversée, car j›ai aussi 
perdu ma mère et mon frère, je 
peux ressentir cette douleur», 
explique l›artiste. «Après tant 

de morts, nous étions dans une 

situation épouvantable. Pendant 

un temps, j›ai arrêté l›art. Puis, 

je m›y suis remise pour guérir, 

comme une thérapie. (...) Je 

guéris grâce aux mosaïques.»

Financé par le bureau du gou-

verneur de Hatay et l’Agence de 

développement de la Méditerra-

née orientale, le centre culturel 

apporte «une bouffée d’air frais» 

aux artistes et aux habitants de 

la ville, estime Hakan Boyaci. 

À l’extérieur du complexe, deux 

jeunes artistes réalisent une frise 

sur les façades en béton. «L’art 

est un moyen de documenter 

l’histoire», fait valoir Mehmet 

Ercin, graffeur de 27 ans, les 

mains gantées, rémunéré pour 

raconter en peinture la riche his-

toire de la ville. «Mais je n’évo-

querai pas le tremblement de 

terre parce qu’on n’a pas envie 

de s’en souvenir», prévient-il.

Attraction des riverains et des 
touristes, les jardins suspen-
dus de la High Line sont em-
blématiques de la ville de New 
York.

Ricardo Scofidio, architecte 
new-yorkais dont le cabinet est 
connu pour avoir réaménagé la 
High Line, une célèbre voie fer-
rée aérienne de New York, en 
jardins suspendus, est décédé 
jeudi à l’âge de 89 ans, selon 
les médias américains. Avec son 
épouse, Elizabeth Diller, Ricar-
do Scofidio a fondé le cabinet 
d’architecture Diller Scofidio + 
Renfro.

La réhabilitation de la High 
Line, un parc surélevé de 2,3 ki-

lomètres construit le long d›une 
ancienne voie ferrée à l›ouest 
de Manhattan, compte parmi 
leurs projets les plus célèbres. 
L›endroit est devenu un des 
lieux emblématiques de New 
York depuis son ouverture en 
2009. Il a été réalisé en collabo-
ration avec les architectes James 
Corner et Piet Oudolf.

Le cabinet de Ricardo Scofidio 
a mené d›autres grands projets à 
travers le monde, parmi lesquels 
The Broad, célèbre musée d›art 
contemporain de Los Angeles et 
le Zaryadye Park, un parc urbain 
paysager situé à côté de la Place 
Rouge de Moscou.

Ricardo Scofidio a continué de donner une âme à tous les pro-

jets de son cabinet, même une 
fois passé le cap des 80 ans, a 
expliqué au New York Times 
Charles Renfro, devenu associé 
du cabinet en 2004. «Sa voix est 
présente dans tous ces ouvrages, 
à la fois comme penseur concep-
tuel et comme personne qui a 
aidé à résoudre des problèmes 
techniques profonds», a-t-il sa-
lué.

Ricardo Scofidio laisse derrière 
lui sa femme ainsi que quatre 
enfants d›un précédent mariage, 
six petits-enfants et trois arrière-
petits-enfants, selon le New 
York Times.

Le roi avait déjà révélé que 
Diana Ross et Édith Piaf fai-
saient partie de ses artistes 
favoris.

Le roi Charles III va dévoiler ses 
goûts musicaux parfois inatten-
dus, de Raye à Bob Marley, dans 
une émission diffusée lundi pour 
célébrer la Journée du Com-
monwealth, selon un communi-
qué d’Apple publié vendredi 7 
mars.

Dans The King’s Music Room, 
qui pourra être écoutée sur la 
station de radio Apple Music 1, 
le monarque britannique don-
nera un aperçu de ses morceaux 
et genres favoris, du disco au 
reggae en passant par l’afrobeat.

Le roi se révèle ainsi fan de 
l’Australienne Kylie Minogue, 
de la star nigériane Davido mais 
aussi de Raye, compositrice et 
interprète britannique de jazz 
et R&B couronnée de six Brit 

Awards l’an dernier. Figurent 
également la légende du reggae 
Bob Marley et la star jamaï-
caine Grace Jones. Tous sont 
des artistes emblématiques du 
Commonwealth, qui compte 56 
nations dont 14 ont Charles III 
comme chef de l’État.

Célébrer la Journée du Com-
monwealth en musique

«C’est une manière intéres-
sante et innovante de célébrer 

la Journée du Commonwealth 
cette année», indique-t-il dans 
la bande-annonce. L’émission 
a été enregistrée dans le bureau 
du roi à Buckingham Palace, où 
celui-ci a partagé des anecdotes 
sur ses rencontres avec certains 
de ses artistes fétiches.

«Tout au long de ma vie, la mu-
sique a beaucoup compté pour 
moi. Et je sais que c›est aussi le 
cas pour tant d›autres», déclare 
Charles III dans cette émission, 

qui doit être diffusée lundi à 

06H00 GMT. La musique «a 
cette incroyable capacité de faire 

émerger des souvenirs heureux 

des recoins de notre mémoire, 

de nous réconforter dans les 

moments de tristesse et de nous 

transporter dans des lieux éloi-

gnés», a-t-il ajouté, soulignant à 

quel point elle peut «apporter de 

la joie».

la guérison par l’art

 le roi Charles III partage sa playlist

Mort de Ricardo Scofidio, architecte de la High line
 à New York
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Le Secrétaire Général 
du Ministère des 
Transports, M. Jamal-

Eddine Abdelghani Dridi, a 
effectué une visite inopinée au 
port d’Annaba, vendredi 07 
mars 2025, accompagné du 
Secrétaire Général de la Wilaya 
et de plusieurs responsables 
des secteurs concernés. Cette 
visite, qui a débuté à minuit 
trente, s’inscrit dans le cadre 
du suivi continu des activités 
portuaires et de l’amélioration 
du fonctionnement des 
infrastructures maritimes.
Dès son arrivée, il s’est entretenu 

avec les cadres de l’Entreprise 
Portuaire d’Annaba et son 
Directeur Général, qui lui ont 
présenté le fonctionnement 
du port sous son nouveau 
système de gestion. Il a ensuite 
inspecté les scanners douaniers 
récemment renforcés par un 
nouvel équipement, recevant à 
cette occasion des explications 
détaillées des cadres des douanes 
sur leur mode de fonctionnement.
La visite s’est poursuivie au 
niveau du guichet unique, où 
un exposé a été présenté sur son 
organisation et sur le système 
numérique de gestion des 
conteneurs. Lors de son passage à 

l’aire de stockage, le représentant 
du ministère des transports a 
constaté les efforts déployés par 
l’ensemble des acteurs portuaires 
et a échangé avec plusieurs 
cadres et employés, qui ont 
exprimé leur satisfaction face 
aux réformes mises en place.
À l’issue de cette visite, M. Dridi 
a salué les avancées enregistrées 
et a insisté sur la nécessité 
de faire du port d’Annaba un 
modèle à suivre. Il a souligné 
l’importance du travail collectif 
et de la coordination entre les 
différents intervenants afin 
d’assurer la continuité du service 
24h/24 et 7j/7, conformément 

aux orientations du Président de 
la République. Il a également 
mis l’accent sur la nécessité 
d’optimiser les opérations 

portuaires pour accompagner la 
dynamique économique du pays 
et réduire les coûts liés aux délais 
d’attente des navires.

Le Secrétaire général du ministère des transports en 
visite inopinée au port d’Annaba

Sihem.Ferdjallah

Le tribunal de Chéraga a 
prononcé au verdict sur 
l’affaire Wahid Guerroudj. 

L’influenceuse algérienne a 
été condamnée de trois ans de 
prison ferme et une amende de 50 
millions de centimes.
Il y a une semaine, Wahida 
Guerroudj a été placée en 
détention à la prison de Koléa, 
dans la wilaya de Tipaza. La 
raison ? C’est suite à une vidéo 
publiée sur les réseaux sociaux, 
où l’influenceuse apparaît en 
train d’insulter, d’intimider et 
de maltraiter un jeune homme 
qu’elle aurait retenu contre son 
gré.
L’accusée a été jugée, dans la 
foulée, au tribunal de Chéraga. Le 
juge a prononcé cet après-midi au 
verdict. En effet, il a condamné la 

mannequin algérienne de trois ans 
de prison ferme, plus une amende 
de 50 millions de centimes.
Son frère « K. Abdelghafour. 
A », impliqué dans l’agression, 
a été condamnée à cinq ans de 
prison ferme. Il devra également 
s’acquitter d’une amende de 50 
millions de centimes à la victime.
Wahida Guerroudj fait de graves 

révélations sur son manager
Il s’est avéré que la victime est le 
manager de Wahid Guerroudj. Il 
répond au nom de « Z. Ahmed » 
et est âgé de 29 ans.
Lors de l’audience, l’influence et 
mannequin a reconnu avoir tort. 
« Je n’aurais pas dû publier la 
vidéo. J’ai juste agi sous l’ère de 
la colère après ce que j’ai vu sur 
son smartphone (son manager) », 
dira-t-elle.

« On le considérait comme un 
membre de la famille. Mais 
on était choqués de voir des 
contenus sur son smartphone. 
On ne pouvait retenir nos nerfs 
et c’est la raison pour laquelle je 
m’en suis pris sur lui », a-t-elle 
ajouté.
Wahid Guerroudj a également 
révélé que son manager était 
venu chez elle en compagnie de 
sa compagne qui répond au nom 
de « Degla ». Après avoir échangé 
plusieurs sujets concernant avec 

lui, elle a su que le manager gère 
plusieurs pages sur facebook, en 
utilisant des pseudos names, et en 
contacts avec des influenceurs en 
fuite à l’étranger pour ternir son 
image.
Pis, son manager se livrait à des 
comportements inappropriés 
dans sa maison, se filmant dans 
des positions indécentes et 
utilisant ses effets personnels et 
ses vêtements.

Le manager se défend
De son côté, le manager a 
réfuté les allégations de Wahida 
Guerroudj. Il affirme que dès son 
arrivée au domicile sur invitation 
de cette dernière, le frère de 
l’accusée l’a immédiatement 
agressé d’un coup de poing au 
visage avant de le forcer à entrer 
dans la cuisine.

Après l’arrivée de l’accusée, 
celle-ci a commencé à l’interroger 
sur l’argent des abonnements et 
des publicités. Elle s’est ensuite 
mise à l’agresser verbalement, 
criant et l’accusant de vol et de 
diffamation, avant de le filmer 
et de le frapper. Il aurait reçu 
des gifles au visage et subi des 
blessures causées par la bague 
qu’elle portait.
La victime affirme également que 
le frère était armé d’un couteau 
et a tenté de l’agresser, mais 
l’intervention de la mère l’en a 
empêché, lui permettant de saisir 
l’occasion pour s’enfuir. Il nie 
catégoriquement avoir volé la 
somme de 3 millions de centimes, 
arguant qu’il aurait été plus 
logique de voler son téléphone 
portable plutôt que de l’argent.

La justice condamne Wahida Gueroudj à une longue peine

DOUALEMN JUGÉ EN FRANCE : 

Le verdict tombe pour l’influenceur algérien

Boualem Naman, présent 
sur les réseaux sociaux 
sous le nom de Doualemn 

a été jugé pour « provocation 
non suivie d’effet à commettre 
un crime ou un délit » en France. 
Le tribunal correctionnel de 
Montpellier a condamné en ce 
jeudi l’influenceur algérien à 
cinq mois de prison avec sursis.
En janvier dernier, l’influenceur 
algérien, résidant en France 
depuis plus de 15 ans, avait 
publié une vidéo dans laquelle 
il incite à infliger une « sévère 
correction » à un opposant 
d’Alger. Le ministère de 
l’Intérieur avait alors engagé 
une procédure d’expulsion 
accélérée, rapidement contestée 
par la justice.

L’influenceur Doualemn 

condamné à cinq mois de 
prison avec sursis

À la suite d’un signalement de 
la part du maire de Montpellier, 
Michaël Delafosse, et du préfet 
de l’Hérault, François-Xavier 
Lauch, Doualemn a été interpellé 
et jugé le 24 février dernier.
L’agent d’entretien et père 
de famille, suivi par 138 000 
abonnés sur TikTok, avait 
reconnu lors de son audience que 
ses propos constituaient un appel 
à la violence tout en minimisant 
la gravité des faits. Le parquet 
avait requis six mois de prison 
avec sursis contre cet homme.
Rappelons, après son 
interpellation, Doualemn a 
fait l’objet d’une obligation de 
quitter le territoire français, son 
expulsion étant programmée, 

il a été renvoyé en France 
immédiatement. Par ailleurs, le 
tribunal de Melun avait annulé 
son OQTF enjoignant la France 
à reprendre la procédure.
Aujourd’hui, Boualem Naman 
a été jugé une nouvelle fois 
et condamné par le tribunal 
correctionnel de Montpellier à 
cinq mois de prison avec sursis.
L’OQTF de Doualemn annulée
L’influenceur algérien 
Doualemn, menacé d’expulsion 
par les autorités françaises, a 
remporté une bataille juridique 
significative. Le tribunal 
administratif de Melun a annulé 
la décision d’expulsion de 
l’influenceur, jugée injustifiée,  
et lui a accordé une autorisation 
de séjour provisoire, ainsi 
qu’une indemnité de 1200 euros.

Par ailleurs, une commission 
composée de trois magistrates 
doit se prononcer, le 12 mars 
prochain, sur la demande des 
autorités françaises  d’expulser 
Boualem Naman.
Cette affaire s’inscrit dans 
un contexte de tensions 
diplomatiques entre la France 
et l’Algérie, où plusieurs 
influenceurs algériens sont 
ciblés par les autorités 

françaises. Rappelons, Bruno 
Retailleau, ministre français de 
l’Intérieur, a fait part qu’il va 
présenter à Alger « une liste de 
plusieurs centaines d’individus 
au profil dangereux que Paris 
souhaite expulser« . Cette 
décision s’ajoute à la large liste 
des accusations et des menaces 
prononcées par Retailleau à 
l’encontre de l’Algérie et de son 
peuple.


